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Депутаты возьмут под контроль 
законодательное обеспечение прав 

детей и поддержки семей
2 марта состоялся выездной День депутата Законодательного 
собрания Ленинградской области, главной темой которого стало за-
конодательное обеспечение прав детей и поддержки семьи в регионе. 
В ходе мероприятия депутаты также посетили ряд социальных объ-
ектов Гатчинского района

Программа дня была насыщен-
ной. Официальную часть, то есть не-
посредственно заседание, предва-
ряло посещение тематических объ-
ектов: реабилитационного центра 
для детей и подростков с ограни-
ченными возможностями «Дарина», 
муниципального учреждения до-
полнительного профессионального 
образования «Центр информацион-
ных технологий» и детского городка 
«Надежда» в деревне Войсковицы. 
Цель – в ходе общения со специа-
листами узнать о проблемах и выра-
ботать конкретные предложения по 
совершенствованию законодатель-
ной базы.

В Центре «Дарина», существу-
ющем уже более 10 лет, парламен-
тариев подробно ознакомили с реа-
лизуемыми программами. К приме-
ру, за 5 лет реализации программы 
«Каждому ребенку – тепло семей-
ного очага», направленной на пре-
дотвращение отказа от новорож-
денных, удалось сохранить в семье 
42 ребенка. 

С 2003 года в Гатчине работа-
ет Центр информационных техно-
логий, в котором прошли обучение 
уже более 7 тысяч административ-

ных работников и педагогов и более 
2,5 тысяч детей. Возможности овла-
дения новейшими информационны-
ми технологиями, углубленного из-
учения отдельных предметов и кур-
сов здесь предоставляются детям 
с ограниченными возможностями и 
пожилым людям (в рамках «школы 
третьего возраста»).

В детском городке «Надежда» 
депутаты посетили 4 семьи, в каж-
дой из которых растут от 3 до 7 род-
ных и приемных детей. Родители по-
делились впечатлениями и расска-
зали об условиях жизни в городке. 
Отметим, что всего в городке про-
живает 18 семей и более 90 детей.

Затем в здании администра-
ции Гатчинского района под пред-
седательством спикера Законода-
тельного собрания Ивана Хабарова 
(«Единая Россия») состоялось засе-
дание в рамках Дня депутата. Пар-
ламентарии обсудили проблемы в 
сфере семьи, материнства и дет-
ства и обобщили предложения по 
совершенствованию законодатель-
ной базы в этой сфере.

Депутат Тамара Киселева («Еди-
ная Россия») рассказала о своев-
ременности отдельных положений 

Послания Президента РФ. Сегодня 
растет обеспокоенность проблема-
ми наркомании, алкоголизма, таба-
кокурения, порнографии и прости-
туции, безнадзорных детей и сирот, 
преступности среди несовершен- 
нолетних. Налицо кризис семьи и 
семейных ценностей, острая не-
хватка детских садов, рост чис-
ла малообеспеченных семей и, как 
следствие, появление социальных 
сирот. 

Проводимая в Ленинградской 
области целенаправленная работа 
не дает должного результата в свя-
зи с несовершенством федерально-
го законодательства. Все эти про-
блемы можно решить при четкой 
политике государства по воспита-
нию и защите нравственности де-
тей, создании целенаправленной 
системы защиты семьи, считает 
Тамара Киселева: «Нужно сосредо-
точить усилия на профилактике со-
циального сиротства, поддержке 
малообеспеченных и многодетных 
семей».

Председатель постоянной ко-
миссии по здравоохранению и со-
циальной политике Александр Пе-
тров («Единая Россия») представил 
информацию о действующей зако-
нодательной базе по обеспечению 
прав детей и материнства.

Председатель постоянной ко-
миссии по делам молодежи, куль-
туре, туризму, физической культу-
ре и спорту Татьяна Яковлева («Еди-
ная Россия») отметила недостаточ-
ность средств, выделяемых на вос-
питание детей. По ее словам, толь-
ко 10% воспитанников детских до-
мов адаптируются к взрослой жиз-
ни, при этом затраты государства 
на детей-сирот являются значи-
тельными. Депутат обратила внима-
ние на необходимость увеличения 
государственной поддержки мно-
годетных и малообеспеченных се-
мей: «Мы должны пропагандиро-
вать семейные ценности и помогать 

семьям, не прекращая поддержку 
детей-сирот».

Депутат Николай Кузьмин 
(КПРФ) внес пре, дложение узако-
нить выплату «материнского капи-
тала» не только на второго ребен-
ка, но и при рождении третьего и 
последующих детей. Депутат Дми-
трий Ворновских («Единая Россия») 
отметил, что воспитанников детских 
домов не приучают к труду, многие 
слишком избалованы, и мог бы при-
годиться опыт предприятия «Новое 
поколение» в Кингисеппе. Депутат 
Надежда Новикова («Единая Рос-
сия») поддержала коллегу, сказав, 
что проблемы детства связаны с ис-
ключением из учебного процесса 
трудового обучения: «Надо вернуть 
трудовое обучение в школе, сделать 
труд достойным человека».

Как сообщил председатель по-
стоянной комиссии по государ-
ственный, административно-тер-
риториальному устройству и МСУ 
Юрий Соколов («Единая Россия»), 
созданная в областном парламен-
те рабочая группа работает над тек-
стом законопроекта о внесении из-
менений в областной закон «О бес-
платном предоставлении отдель-
ным категориям граждан земельных 
участков для индивидуального жи-
лищного строительства на террито-
рии Ленинградской области». В чис-
ло тех, кто подпадает под действие 
закона, должны войти многодетные 
и нуждающиеся семьи.

Предложения по совершенство-
ванию законодательства касались 

также продления срока выплаты 
ежемесячного пособия по уходу за 
ребенком до трех лет вместо уста-
новленных полтора; снятия ограни-
чения срока выплаты ежемесячного 
пособия на ребенка военнослужа-
щего, проходящего военную служ-
бу по призыву; установления льго-
ты по налогу на доходы физических 
лиц для многодетных семей; при-
нятия мер по обеспечению жильем 
многодетных семей и предостав-
лению субсидий для приобретения 
жилья; установления минимальной 
суммы выплаты алиментов на де-
тей (не ниже прожиточного миниму-
ма, установленного в субъекте Фе-
дерации) и возможности взыскания 
алиментов с иностранных граждан 

(в случае развода в международных 
браках) и т. д.

Подводя итоги заседания, 
Председатель Законодательно-
го собрания Иван Хабаров подчер-
кнул, что все предложения будут 
обобщены и обязательно учтен по-
ложительный опыт муниципаль-
ных образований. «Очевидно, что 
требуется дальнейшая работа над 
нормативно-правовой базой в сфе-
ре обеспечения прав детей и мате-
ринства, принятие новых федераль-
ных и областных законов. Этим зай-
мется рабочая группа во главе с за-
местителем Председателя Законо-
дательного собрания, которая бу-
дет создана в самое ближайшее 
время», – отметил спикер.
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Губернатор выступил с отчётом 
перед Законодательным собранием

23 марта на очередном 91-м заседании Законодательного собра- 
ния Ленинградской области Губернатор Валерий Сердюков отчи-
тался о результатах деятельности регионального Правительства 
в 2010 году

Участие в работе заседания приняли член Совета 
Федерации Федерального Собрания РФ – представи-
тель от Законодательного собрания Ленинградской об-
ласти Вячеслав Скворцов, заместители полномочного 
представителя Президента РФ в СЗФО Александр Не-
стеров и Валерий Большаков, Главный федеральный 
инспектор по Ленинградской области Дмитрий Шалы-
гин, руководители территориальных управлений фе-
деральных органов власти, члены Правительства и ру-
ководители органов исполнительной власти и муници-
пальных образований Ленинградской области, руково-
дители правоохранительных органов, органов судеб-
ной власти и прокуратуры, политических партий, про-
фсоюзов, предприятий и общественных организаций.

скольку изменился порядок утверждения долгосроч-
ных целевых программ, он предложил подключать де-
путатов к обсуждению, чтобы можно было вносить из-
менения в программы на стадии разработки. Губерна-
тор согласился с предложением скоординировать ра-
боту и учитывать мнение постоянных комиссий, тем са-
мым повысив их роль.

Ряд замечаний в адрес Правительства высказа-
ла руководитель фракции КПРФ Регина Илларионова. 
Среди прочего, она обратила внимание на проблемы 
моногородов, неудовлетворительное состояние дорог, 
рост тарифов на энергоносители и коммунальные услу-
ги, а также необходимость пересмотра вопроса опти-
мизации расходной части бюджета в системе медици-
ны и образования.

По словам председателя постоянной комиссии по 
законности и правопорядку, руководителя фракции 
«Единая Россия» Олега Петрова, доклад ясно показал, 
что Ленинградская область в 2010 году, несмотря на 
серьезные испытания, достигла положительной дина-
мики, высоких показателей социально-экономического 
развития. Депутат призвал присутствующих объеди-
нить усилия, делая всё возможное для улучшения жиз-
ни населения региона.

Председатель постоянной комиссии по образова-
нию и науке Николай Пустотин («Единая Россия»), ана-
лизируя динамику в социальной сфере, заметил, что 
благодаря росту объемов производства продолжилась 
успешная реализация социальных программ, предо-
ставление мер социальной поддержки населения, су-
щественно выросла заработная плата работников со-
циальной сферы.

О главных итогах 2010 года говорил секретарь Об-
щественной палаты Ленинградской области Юрий Тру-
сов. Палата, по его мнению, имела возможность полу-
чить полное представление о работе структурных под-
разделений правительства и отмечает положительную 
работу по обеспечению мира и согласия между пред-
ставителями различных национальностей и конфес-
сий. После получения ответов на свои вопросы депу-
таты признали работу Правительства в 2010 году «удо-
влетворительной».

В ходе общения с журналистами Председатель За-
конодательного собрания Ленинградской области Иван 
Хабаров сравнил прошлогодний отчет с нынешним: 
«Если первый отчет Губернатора о работе в 2009 году 
пришелся на пик кризиса, и показатели были не слиш-
ком высоки, то сегодня Ленинградская область вышла 
на докризисный уровень социально-экономического 
развития, мы имеем рост по всем направлениям. В це-
лом депутаты и все присутствующие позитивно оцени-
ли работу Правительства в 2010 году. Мы решили при-
нять отчет к сведению, поручив постоянной комиссии 
по регламенту и депутатской этике проработать все 
прозвучавшие вопросы и предложения».

В своем докладе Губернатор проанализировал ре-
зультаты социально-экономического развития Ленин-
градской области в прошлом году, а также сформули-
ровал основные задачи органов государственной вла-
сти и местного самоуправления региона в 2011 году, 
дав конкретные поручения членам правительства и ру-
ководителям профильных комитетов. В заключение Ва-
лерий Сердюков призвал присутствующих к консоли-
дации усилий: «Правительство, Законодательное со-
брание, муниципальная власть, политические и обще-
ственные организации должны работать сообща».

Депутаты, в свою очередь, выразили свое отноше-
ние к отчету и задали главе региона вопросы.

Председатель постоянной комиссии по строитель-
ству, транспорту, связи и дорожному хозяйству Игорь 
Бойченко («Единая Россия») выразил признательность 
за тесную работу комитетов Правительства с постоян-
ными комиссиями. Вместе с тем, добавил депутат, про-
блемы в дорожной отрасли остались, особенно в отно-
шении сельских дорог, не всё ясно с финансовой на-
полняемостью дорожных фондов, остро стоит пробле-
ма водоотведения и переработки сточных отходов. По-

Утверждены изменения 
в бюджет 2011 года

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ СРЕДСТВА 
ПОШЛИ НА РЕШЕНИЕ 

СОЦИАЛЬНЫХ ВОПРОСОВ

16 февраля депутаты Законо-
дательного собрания Ленинград-
ской области на очередном заседа-
нии приняли в целом поправки в об-
ластной бюджет на 2011 год, пред-
ложенные правительством

Доходы и расходы бюджета бу-
дут увеличены соответственно на 
2,7 млрд рублей за счет целевых 
средств федерального бюджета. 
С учетом изменения бюджетных па-
раметров доходы и расходы кон-
солидированного бюджета Ленин-
градской области на 2011 год со-
ставили соответственно 61 млрд и 
64,2 млрд рублей, непосредственно 
областного бюджета – 43,9 млрд и 
46,3 млрд рублей. 

Поступившие деньги предсто-
ит распределить и направить в виде 
межбюджетных трансфертов в му-
ниципальные образования реги-
она. Более 2 млрд рублей соста-
вят субсидии на поддержку льгот-
ных категорий граждан по оплате 
жилищно-коммунальных услуг. 

Около 261 млн рублей посту-
пит на решение задач здравоохра- 
нения. На денежные выплаты меди-
цинскому персоналу фельдшерско-
акушерских пунктов и службы ско-
рой помощи поправками заплани-
ровано израсходовать 67,4 млн ру-
блей. Через Ленинградский област-
ной фонд обязательного медицин-
ского страхования предусмотре-
но направить 193,6 млн рублей на 
финансовое обеспечение дополни-
тельной медицинской помощи, ко-
торую оказывают жителям участко-
вые врачи и медицинское сестры. 
Кроме того, на социальную под-
держку в регионе почетных доноров 
решено выделить 77,3 млн рублей. 

По-прежнему, в рамках нацио-
нального проекта «Образова-
ние», на территории области бу-
дут поощряться учителя, выпол-
няющие функции классного руко-
водства. На эти цели изменения-
ми предусмотрено израсходовать 

91,1 млн рублей. Будут профинан-
сированы вопросы защиты дет-
ства. На содержание детей в се-
мьях опекунов и приемных семьях 
намечено перечислить, в рамках 
бюджетных корректировок, около 
32 млн рублей, на вознаграждение 
приемным родителям – 4,2 млн руб- 
лей.

Председатель постоянной ко-
миссии по бюджету и налогам Ана-
толий Зайцев («Единая Россия») от-
метил, что изменения в бюджет но-
сят технический характер и рас-
пределяют средства, которые с 
большим опозданием поступили 
из бюджета федерального уровня. 
«Как известно, финансовая помощь 
определенным категориям граж-
дан оказывается из бюджетов раз-
ных уровней. Размер средств ре-
гионального бюджета был понятен 
еще осенью прошлого года, и толь-
ко сейчас мы получили субсидии из 
федерального бюджета, которые 
пойдут на социальную поддержку 
определенных категорий граждан, 
поэтому вопрос не вызвал у нас 
особых обсуждений и был одобрен 
в трех чтениях», – отметил депутат.

ПО ПРЕДЛОЖЕНИЮ 
ДЕПУТАТОВ ВЫДЕЛЕНЫ 

СРЕДСТВА НА ДОМА КУЛЬТУРЫ 
И БИБЛИОТЕКИ

23 марта на 91-м заседании За-
конодательного собрания депута-
ты в трех чтениях приняли измене-
ния в областной закон «Об област-
ном бюджете Ленинградской об-
ласти на 2011 год и на плановый 
период 2012 и 2013 годов»

Представляя изменения в бюд-
жет, вице-губернатор – председа-
тель комитета финансов Ленин-
градской области Дмитрий Кирин 
отметил, что они продиктованы по-
ступлением средств из федераль-
ного бюджета, увеличением трат на 
дорожное хозяйство и ряд социаль-
ных программ, обеспечением жи-
льем молодого поколения и пред-
ложениями областных депутатов. 
«В частности, были учтены пред-

ложения постоянной комиссии по 
делам молодежи, культуре, туриз-
му, физической культуре и спорту и 
заложены почти 147 млн руб на ка-
питальный ремонт Ленинградско-
го областного колледжа культуры 
и искусств, Театра на Литейном и 
городских домов культуры, а также 
выделены средства на пополнение 
книжных фондов библиотек муни-
ципальных образований», – отме-
тил Дмитрий Кирин. 

Согласно законопроекту дохо- 
ды на 2011 год увеличены на 4 млрд 
рублей, расходы на 6,1 млрд руб- 
лей, дефицит на 2,1 млрд руб- 
лей. Около 952 млн руб- 
лей будет направлено в сферу до-
рожного хозяйства, 300 млн руб- 
лей – на жилье для молодежи, 
230 млн рублей – на жилье для ве-
теранов Великой Отечествен-
ной войны, 126 млн рублей – в си-
стему здравоохранения, 34,3 млн 
рублей – на газификацию реги-
она, 30 млн рублей – на жилищно-
коммунальное хозяйство, свыше 
60 млн рублей – на строительство 
Лесного селекционно-семеновод-
ческого центра. Кроме того, увели-
чено финансирование целевой про-
граммы «Дети Ленинградской об-
ласти» на 28,4 млн рублей и адрес-
ной инвестиционной программы на 
257,8 млн рублей.

Председатель постоянной ко-
миссии по агропромышленному 
и рыбохозяйственному комплек-
су Виктор Санец («Единая Россия») 
выразил обеспокоенность, что в 
расходную часть бюджета были 
включены только 20 млн рублей из 
160 млн, необходимых на поддерж-
ку сельского хозяйства. Он выразил 
надежду, что при следующей кор-
ректировке бюджета оставшаяся 
часть средств будет выделена.

С учетом изменений доходы и 
расходы консолидированного бюд-
жета Ленинградской области на 
2011 год составили 66,1 млрд и 
72,9 млрд рублей соответственно, 
непосредственно областного бюд-
жета – 47,9 млрд и 52,4 млрд руб-
лей.
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На рубеже бессмертия
  18 января в Кировском районе в деревне Марьино состоялась тор-
жественная акция «На рубеже бессмертия», посвященная 68-й го-
довщине прорыва блокады Ленинграда. От имени Законодательного 
собрания собравшихся поздравил заместитель председателя област-
ного парламента Герман Мозговой («Единая Россия») 

 Открыл торжественный митинг 
Губернатор Ленинградской обла-
сти Валерий Сердюков, который 
вспомнил историю военных лет и  
обратился к ветеранам со словами 
благодарности. Заместитель пред-
седателя регионального парламен-
та Герман Мозговой также поздра-
вил ветеранов, а затем обратился 
к молодежи, учащимся Кировско-
го района, которых немало было 

В Перевозе воссоздали 
картину битвы за Ленинград

В морозный воскресный день, 23 января, в городе Никольское Тос-
ненского района Ленинградской области (в районе деревни Пере-
воз) состоялась военно-историческая реконструкция, приуроченная 
к 67-летию полного снятия блокады Ленинграда. Участие в меро-
приятии принял председатель Законодательного собрания Ленин-
градской области Иван Хабаров («Единая Россия»)

Ежегодно неподалеку от де-
ревни Перевоз (в месте, где дей-
ствительно шли ожесточенные бои 
за Ленинград) собираются сотни 
участников и тысячи зрителей, ко-
торые с огромным интересом сле-
дят за разворачивающимся на 
поле боя зрелищем. Следует от-
метить, что оружие и обмундиро-
вание каждого солдата и офицера, 
военная техника, да и сам сцена-
рий сражения воссозданы с полной 
истори-ческой достоверностью. 
Именно это и позволяет почувство- 
вать реальность происходящего, 
сопричастность далеким событиям 
времен Великой Отечественной 
войны.

В реконструкции боя совет-
ских и немецких войск были заняты 

ставители молодежных организа-
ций.

После минуты молчания и ис-
полнения государственного гимна 
Российской Федерации к стоящим 
на пьедестале танкам были возло-
жены живые цветы. Далее встре-
ча продолжилась в неформальной 
обстановке у фронтовых костров – 
полевые кухни предлагали всем же-
лающим отведать армейской каши.

не митинге. Он призвал молодежь 
учиться у старшего поколения, пе-
режившего войну, мужеству и са-
моотверженному служению Роди-
не. «Достойно восхищения то, что 
эти люди и сегодня остаются актив-
ными и неравнодушными, и горя-
чо сопереживают всему происхо-
дящему в своих городах и поселках, 
и переживают о том, каким растет 
молодое поколение – будущее зем-
ли, которую они защищали!» – от-
метил Герман Мозговой. 

 В торжественной акции так-
же приняли участие председатели 
комитетов администрации Ленин-
градской области, председатели 
Советов ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, вооруженных сил 
и правоохранительных органов 
Ленинградской области, пред-

более 400 представителей военно-
исторических клубов не только из 
России, но и из стран ближнего за-
рубежья – Белоруссии и Украины, а 
сам фестиваль стал уже девятым по 
счету.

После общего построения всех 
участников на поле начался митинг: 
слова приветствия звучали от пред-
седателя Законодательного собра-
ния Ленинградской области Ивана 
Хабарова («Единая Россия»), главы 
Тосненского района Сергея Бара-
нова, главы администрации города 
Никольское Станислава Шикалова, 
представителей ветеранских ор-
ганизаций. Участие в митинге при-
няли также депутаты областного 
парламента Константин Остриков 
(«Справедливая Россия») и Юрий 

Соколов («Единая Россия») – по-
стоянные гости красочного дей-
ства.

Иван Хабаров выразил благо- 
дарность всем организаторам, 
участникам, а также ветеранам. 
Спикер отметил важную роль фе-
стиваля в патриотическом вос-
питании подрастающего по-
коления: «Особая значимость 
мероприятия заключается в 
гражданско-патриотическом вос-
питании молодежи, одной из со-
ставляющих политики нашего реги-
она. Кроме того, на это важнейшее 
направление работы неоднократ-
но указывал Президент Российской 
Федерации».

Затем, после запуска красной 
сигнальной ракеты, был дан старт 

Президент России вручил грамоту 
Городу воинской славы Тихвину

23 февраля в Екатерининском зале Московского Кремля состоялась 
торжественная церемония вручения Грамоты Президента Россий-
ской Федерации о присвоении городу Тихвину почетного звания «Го-
род воинской славы»

В составе делегации Ленинградской области были 
Губернатор Валерий Сердюков, Председатель Законо-
дательного собрания Иван Хабаров, глава Тихвинско-
го района и города Тихвина Игорь Фомин, глава адми-
нистрации Тихвинского района Олег Никитин, глава ад-
министрации города Тихвина Константин Полнов, вете-
раны, почетные граждане Тихвинского района.
«Событие, которое произошло сегодня, я назвал бы 
особенным для Ленинградской области, – прокоммен-
тировал прошедшую церемонию спикер Иван Хаба-
ров. – Безусловно, присвоение столь высокого звания 
является значимым, в первую очередь, для тихвинцев. 
Но важно и то, что Ленинградская область на сегодняш-
ний день – единственный российский регион, на тер-
ритории которого находится сразу три города воинской 
славы: Луга, Выборг и Тихвин. Спустя почти 70 лет с на-
чала Великой Отечественной войны сохранение памя-
ти о войне, признание мужества защитников и самоот-
верженного труда граждан остаются по-прежнему ак-
туальными. Считаю, что это праздник для всех жителей 
Ленинградской области».

Боевые действия на территории Тихвинского края 
проходили дважды: в начале 17 века и в 1941 году. Раз-
гром немецко-фашистских войск под Тихвином в де-
кабре 1941 года стал одной из первых значимых побед 
Советской Армии на пути к Берлину. Это сражение сы-
грало важнейшую роль и во многом изменило ход Вели-
кой Отечественной войны, сломав планы Гитлера сое-
диниться с финскими войсками, замкнуть второе коль-
цо блокады и захватить Ленинград, а потом с севера по-
добраться к Москве.

Напомним, указ «О присвоении г. Тихвину почёт-
ного звания Российской Федерации «Город воинской 
славы» был подписан 4 ноября 2010 года. Это уже тре-
тий город воинской славы в Ленинградской области по-
сле Луги (2008 г.) и Выборга (2010 г.). Депутаты Законо-
дательного собрания приняли обращения к Президен-
ту РФ Д. А. Медведеву с ходатайством о присвоении 
почетного звания «Город воинской славы» городам 
Лодейное Поле, Новая Ладога и Подпорожье. Доку-
менты направлены во Всероссийский комитет 
«Победа».

самой реконструкции: зазву-
чали первые залпы орудий, со-
ветские войска с криками «ура» 
пошли в наступление.

Фестиваль военно-исто-
рической реконструкции тра-
диционно проводится два раза 
в год: в январе и в июне. Лет-
няя реконструкция проходит 
накануне Дня памяти и скор-
би, 22 июня, и в 2011 году бу- 
дет посвящена 70-летию со дня 
начала Великой Отечественной 
войны. 
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Кириши приняли областной этап 
Лыжни России»»

Депутаты поддерживают 
профессиональные кадры области

13 февраля в городе Кириши прошел областной этап XXIX открытой 
Всероссийской массовой гонки «Лыжня России – 2011»

Даже двадцатиградусный мо-
роз не помешал любителям спорта 
со всей Ленинградской области вы-
йти на лыжню: около 10 тысяч участ-
ников, в фирменных шапочках и с 
номерами, собрались в этот день на 
старте перед Дворцом детского и 
юношеского творчества. Среди них –
и депутаты Законодательного со-
брания.

Вот уже седьмой год подряд 
Кириши становятся местом про-

ведения регионального этапа са-
мой массовой лыжной гонки в Рос-
сии. Для жителей города - это на-
стоящий праздник! Особенно для 
детей, ведь самым маленьким 
участникам нет и семи лет. Тысячи 
спортсменов-профессионалов, ве-
теранов и любителей спорта всех 
возрастов съезжаются сюда из са-
мых отдаленных районов, чтобы по-
лучить положительные эмоции и за-
ряд бодрости на год вперед.

Постоянными участниками 
«Лыжни России» являются депута-
ты Законодательного собрания Ле-
нинградской области. В этом году 
областной парламент представ-
ляли спикер Иван Хабаров («Еди-
ная Россия») и депутат Юрий Со-
колов («Единая Россия»), а также 
представитель Законодательно-
го собрания Ленинградской обла-
сти в Совете Федерации Вячеслав 
Скворцов.

После выступлений официаль-
ных лиц участники гонок стартова-
ли на дистанциях протяженностью 
3, 5 и 10 километров. Для участни-
ков VIP-забега была предусмотрена 
дистанция в 2014 м - в честь пред-
стоящих Олимпийских игр в Сочи. 
По отдельной трассе прошли до-
школята. На финише лыжники мог-
ли согреться сладким горячим чаем 
с пряниками. Завершилась же мас-
совая гонка, как обычно, награжде-
нием победителей. Организатором 
соревнований в Ленинградской об-
ласти выступил комитет по физиче-
ской культуре, спорту и туризму.

25 марта в СКК «Петербургский» в рамках 22-й международной вы-
ставки «Ярмарка недвижимости» прошел второй этап конкурса 
«Лучший штукатур Ленинградской области»

Депутаты проверили безопасность 
Ленинградской АЭС

22 марта состоялся официальный визит на Ленинградскую АЭС 
совместной делегации парламентариев Ленинградской области и 
Санкт-Петербурга от «Единой России», в рамках которого обсуж-
дались вопросы ядерной безопасности

Делегацию возглавили спике-
ры Иван Хабаров и Вадим Тюльпа-
нов. Гости ознакомились с рабо-
той Ленинградской атомной стан-
ции, посетили действующий энер-
гоблок, в том числе и сам реактор, 
лично убедившись в безопасности 
объекта для населения

От Законодательного собра-
ния Ленинградской области уча-
стие в инспектировании ЛАЭС кро-
ме спикера приняли члены фракции 
«Единая Россия»: депутаты  Гер-
ман Мозговой, Вадим Рябов, Ни-
колай Пустотин и Александр Пе-
тров.Повышенный интерес к вопро-
сам безопасности в области атом-
ной энергетики вполне закономе-
рен. Во-первых, поводом явились 
недавние трагические события на 
станции Фукусима-1 в Японии. Во-
вторых, в апреле 25 лет исполнит-
ся со дня аварии на Чернобыльской 
АЭС. Наконец, в Ленобласти без 
малого 40 лет работает такой объ-
ект: нужно убедиться, что жителям 
региона незачем волноваться, ре-
шили депутаты. 

Заместитель генерального ди-
ректора концерна «Росэнергоа-
том», директор ЛАЭС Владимир 
Перегуда рассказал что, проделана 
огромная работа по модернизации 
действующих энергоблоков в це-
лях продления сроков их эксплуа-
тации, предотвращения возможных 
нештатных ситуаций (например, 
затопления, урагана, сейсмиче-
ских толчков и др.), создана совре-
менная система аварийного охлаж-
дения реактора. При этом отмеча-
лось, что цунами в регионе не слу-
чится ввиду недостаточной глубины 
Финского залива. 

В дополнение к сказанному, 
есть и официальный документ – ме-
морандум авторитетной междуна-
родной комиссии, в котором за-
фиксировано следующее: «Систе-
мы безопасности блока 1 в состоя-
нии противостоять всем проектным 
авариям и менее уязвимы для по-
жаров и затоплений».

Ведется постоянный мони-
торинг радиационной обстанов-
ки, причем информация о радиа-
ционном фоне абсолютно откры-
тая, подчеркнул Владимир Перегу-
да. «ЛАЭС – очень чистое предпри-
ятие, это не просто слова, а цифры, 
которые можно проверить. Все же-
лающие могут посетить станцию и 
самостоятельно убедиться в этом. 
Радиационную обстановку можно 
отслеживать прямо на предприятии 
или через сайт в Интернете».

По окончании встречи для депу-
татов была организована экскурсия 
по атомной станции. Гости побыва-
ли на центральном щите управле-
ния, в реакторном зале и других по-
мещениях, где в режиме реального 
времени следили за показаниями 
своих дозиметров.

«События в Японии могли вы-
звать беспокойство жителей, ведь 
мы тоже живём рядом с атомной 
станцией. Всё, что депутаты уви-
дели сегодня на ЛАЭС – новые си-
стемы безопасности, новое обору-
дование – позволяет с уверенно-
стью сказать, что процессы полно-
стью контролируются высокопро-
фессиональным коллективом спе-
циалистов, и нашим жителям ничто 
не угрожает», – подытожил спикер 
Иван Хабаров.

ДЕПУТАТЫ ИНИЦИИРОВАЛИ 
ПОПРАВКУ В ВОДНЫЙ 

КОДЕКС РФ

Депутаты Заксобрания Ленин-
градской области 30 марта приня-
ли законодательную инициативу о 
внесении изменений в статью 60 
Водного кодекса. Поправка касает-
ся запрета использования прямо-
точных систем технического водо-
снабжения. Депутаты предлагают 
сделать исключение для прибреж-
ных и плавучих АЭС с целью исполь-
зования воды в системах охлажде-
ния. «В связи с данным запретом 
при строительстве атомных элек-
тростанций приходится проектиро-
вать специальные системы охлаж-
дения – градирни. Это увеличивает 
стоимость строительства станций и 
негативно влияет на окружающую 
экологическую обстановку, увели-
чивая «парниковый эффект», – объ-
яснил депутат Вадим Рябов. Он от-
метил, что во всем мире в таких слу-
чаях используют воду естественных 
водоемов с соблюдением всех эко-
логических норм. Депутат выразил 
надежду, что изменения в Водный 
кодекс будут приняты до того, как 
начнется строительство третьего и 
четвертого энергоблоков ЛАЭС-2 в 
Сосновом Бору. 

Конкурс профессионального 
мастерства штукатуров реализует-
ся Союзом строительных органи-
заций Ленинградской области «Ле-
нОблСоюзСтрой» при поддержке 

областного правительства в рамках 
проекта «Регион созидания».  

Конкурс проходил в два этапа. 
Сначала выбрали лучшую брига-
ду, а затем победителей в личном 
первенстве и лучшего учащегося по 
профессии штукатур. Конкурсан-
там в возрасте от 16 до 20 лет пред-
стояло продемонстрировать теоре-
тические знания, а также профес-
сиональные навыки в области отде-
лочных работ.

Приветствуя участников, заме-
ститель Председателя Законода-
тельного собрания Герман Мозго-
вой («Единая Россия») отметил вы-
сокую значимость подобных меро-
приятий. «В связи с большой по-
требностью экономики Ленинград-

ской области в квалифицированных 
кадрах важно уделять больше вни-
мания профессиональному образо-
ванию, специалистам рабочих про-
фессий. Тем приятнее видеть сре-
ди участников молодежь». 

Председатель постоянной ко-
миссии по строительству, транс-
порту, связи и дорожному хозяй-
ству Игорь Бойченко («Единая Рос-
сия») назвал символичным прове-
дение конкурса профессионально-
го мастерства в рамках большой 
выставки недвижимости. «В стро-
ительство должны приходить про-
фессионалы, результатами тру-
да которых пользуется каждый жи-
тель региона», - подчеркнул депу-
тат Игорь Бойченко.
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Место Вячеслава Скворцова 
в областном парламенте занял 

Валерий Антонов

Кадровые изменения 
в областном парламенте

26 января на первом в 2011 году пленарном заседании областного 
парламента удостоверение депутата Законодательного собрания 
Ленинградской области четвертого созыва торжественно вручено 
директору ЗАО «Родина» Валерию Антонову («Единая Россия»)

Напомним, 22 декабря 2010 года депутатский кор-
пус покинул Вячеслав Скворцов, одновременно воз-
главлявший фракцию «Единая Россия» в областном 
парламенте. Коллеги избрали его представителем от 
Законодательного собрания Ленинградской области в 
Совете Федерации ФС РФ.

Освободившееся место В. Н. Скворцова в депутат-
ском кресле занял директор ЗАО «Родина» Валерий Ан-
тонов. Нового депутата представил председатель Из-
бирательной комиссии Ленинградской области Влади-
мир Журавлев в ходе 89-го заседания.

Он сообщил, что в соответствии с пунктом 6 ста-
тьи 47 областного закона № 77-оз «О выборах депута-

тов Законодательного собрания Ленинградской обла-
сти» постановлением Леноблизбиркома от 14 января 
2011 года вакантный мандат депутата Законодательно-
го собрания Ленинградской области 4-го созыва пере-
дан Валерию Александровичу Антонову – зарегистри-
рованному кандидату из Юго-Западной региональной 
группы общеобластного списка кандидатов Ленин-
градского областного регионального отделения пар-
тии «Единая Россия».

В торжественной обстановке удостоверение и зна-
чок депутата Валерию Антонову вручил председатель 
Законодательного собрания Иван Хабаров, пожелав 
ему успешной работы в парламенте. Таким образом, 
представительный орган Ленинградской области про-
должит свою работу в полном составе.

Антонов Валерий Александрович, с 1982 года ди-
ректор совхоза «Родина» (Сланцевский район Ленин-
градской области).

Отработал в хозяйстве более 20 лет. В 1988 г. был 
назначен первым заместителем председателя Слан-
цевского горисполкома, в 1989 г. вернулся руководить 
совхозом «Родина». В 1992 г. стал директором закры-
того акционерного общества «Родина», неоднократно 
избирался депутатом органов местного самоуправле-
ния. До 2011 года – депутат и председатель собрания 
представителей МО «Сланцевский район».

С января 2011 года – депутат Законодательного со-
брания Ленинградской области.

16 февраля на заседании Законодательного собрания Ленин-
градской области были приняты и озвучены кадровые изменения 
в структуре парламента

Руководителем фракции «Единая Россия» стал 
председатель постоянной комиссии по законности и 
правопорядку Олег Петров. Он сменил на этом посту 
Вячеслава Скворцова, который, напомним, в конце де-
кабря 2010 года был избран представителем Законо-
дательного собрания в Совете Федерации. Кандидату-

ра Олега Петрова была единогласно одобрена на засе-
дании фракции 15 февраля. 

Кроме того, Валерий Антонов («Единая Россия»), 
ставший депутатом областного парламента в январе 
текущего года, введен в состав постоянной комиссии 
по агропромышленному и рыбохозяйственному ком-
плексу
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Комиссия по АПК обсудила острые 
вопросы оформления имущественных 

прав на землю

Памятники культуры защитили 
административными мерами

18 января в городе Всеволожск состоялось выездное заседание по-
стоянной комиссии по агропромышленному и рыбохозяйственному 
комплексу 

Основной и самой дискуссионной  темой на повест-
ке дня стало обращение областных депутатов к Прави-
тельству РФ и к депутатам Государственной Думы по 
вопросу завершения с 1 января 2012 периода перео-
формления имущественных прав на земельные участки  

Как отметил председатель постоянной комиссии 
Виктор Санец, еще 1991 году был принят закон о реги-
страции сельхозземель, неоднократно сроки действия 
данного закона продлялись, но тем не менее до сих 
пор многие владельцы так и не оформили свои имуще-
ственные права на землю. А это означает, что бюдже-
ты муниципальных образований 1-го уровня недополу-
чают соответствующие налоги. В связи с этим депутаты 
Законодательного собрания обращаются к Правитель-
ству РФ и своим коллегам из Госдумы о непродлении 
сроков действия закона. В обращении депутаты под-
черкивают два основных момента - прекращение пе-
реоформления имущественных прав на землю с начала 
2012 года и передача функций по контролю за исполь-
зованием земель на уровень субъектов федерации. 

Также было озвучено, что сейчас в Государствен-
ной Думе РФ рассматривается инициатива Законода-
тельного собрания Ленинградской области о том, что-
бы сократить разрешенный срок неиспользования по 
назначению сельскохозяйственных земель с 3-х до 2-х 
лет. 

26 января приняты изменения в областной закон «Об администра-
тивных правонарушениях» в части ответственности за ненадлежа-
щее обращение с региональными и местными объектами культурно-
го наследия 

Депутаты озабочены ситуацией 
с незавершенным строительством

18 января постоянная комиссия по строительству, транспорту, 
связи и дорожному хозяйству Законодательного собрания заслуша-
ла информацию Правительства о перспективах объектов незавер-
шенного строительства на территории Ленинградской области 

Заместитель председателя Ко-
митета по строительству Яков Со-
лончук рассказал о результатах ра-
боты специальной комиссии, соз-
данной по поручению Губернато-
ра области для сокращения объема 
таких «недостроев». В состав этой 
комиссии входят специалисты ряда 
комитетов Правительства, которые 
рассматривают возможность до-
стройки объектов незавершенного 
строительства. В результате прове-
денной инвентаризации было уста-
новлено, что таких объектов в обла-
сти сейчас 55. 23 из них могут быть 
достроены, но для этого необходи-
мо переоформить и откорректиро-
вать проектно-сметную документа-
цию.

Яков Солончук отметил, что че-
тыре таких объекта уже включены 
в адресную инвестиционную про-
грамму на 2011 год, так что рабо-
ты на них возобновятся в ближай-
шее время. По 21 незавершенной 
стройке комиссия сочла возобнов-
ление строительства нецелесоо-
бразным. Депутаты, отметив несо-

мненный положительный эффект 
работы комиссии по незавершен-
ному строительству, тем не менее 
высказали ряд замечаний. 

Виктор Ворогушин (КПРФ) об-
ратил внимание, что зачастую 
стройки стоят «замороженными» 
по много лет из-за того, что у мест-
ного бюджета просто нет средств 
для того, чтобы профинансировать 
корректировку проектно-сметной 
документации. К тому же, подчер-
кнул Виктор Анатольевич, часть 
проектно-сметной документации 
утеряна: НИИ Ленгражданпроект 
переживает трудности, и по ряду 
причин не может предоставить про-
екты общественных зданий, разра-
ботанные в советское время. «Надо 
признать, что в последнее время 
в этой сфере наводится порядок, 
многое сделано, но все равно по-
рой, когда едешь по Ленинградской 
области, возникает ощущение, что 
едешь по железобетонному клад-
бищу, так много у нас пока «недо-
строя», - с горечью отметил Виктор 
Ворогушин. 

Депутат Юрий Соколов («Еди-
ная Россия»), внимательно изучив 
предоставленные Правительством 
документы, отметил, что многие из-
вестные лично ему недостроенные 
социальные объекты пока в пере-
чень не попали. В частности, это ка-
сается целого ряда объектов в Тос-
ненском районе: больница, дом 
культуры, детский сад и другие. Об 
этом же говорил и депутат Николай 
Кузьмин (КПРФ), который отметил, 
что в перечне пока нет объектов по 
Ломоносовскому, Лужскому, Кин-
гисеппскому районам, тогда как в 
реальности они существуют. Де-
путаты предложили Правительству 
продолжить активную работу по мо-
ниторингу ситуации с незавершен-
ным строительством. Но и сами ре-
шили держать «руку на пульсе» и 
обращать на внимание на конкрет-
ные объекты глав районов. Члены 
комиссии договорились вернуться 
к обсуждению вопроса через пол-
года, когда будет подготовлен про-
ект бюджета-2012, чтобы отследить 
динамику происходящего. 

Условия выделения средств на 
реформирование ЖКХ надо упрощать

26 января депутаты положительно оценили работу по ремонту мно-
гоквартирных домов и переселению граждан из аварийного жилищ-
ного фонда в 2009 году и за 10 месяцев 2010 года

За это время Ленинградской области было выде-
лено 3,4 млрд руб. Благодаря чему выполнен капиталь-
ный ремонт свыше 1700 многоквартирных домов и пе-
реселены почти 3 тыс. граждан из аварийных жилых до-
мов. «Проведенная работа нами оценивается положи-
тельно, жители Ленинградской области смогли улуч-
шить свои жилищные условия. Но у депутатов возник-
ло много вопросов относительно размера выделенной 
суммы и условий, по которым средства могут быть вы-
делены», - отметил председатель областного парла-
мента Иван Хабаров («Единая Россия»). При этом он 
сообщил, что областной парламент в ближайшее вре-
мя выйдет с предложением в Госдуму, чтобы упростить 
условия выделения средств на ветхое и аварийное жи-
лье для муниципальных образований по всей стране в 
рамках 185-фз. «Не все сегодня способны организо-
вать товарищества собственников жилья, так называ-

Согласно измененного закона, нарушение требо-
ваний сохранения, охраны и использования объектов 
культурного наследия (памятников истории и культуры) 
регионального и местного (муниципального) значения, 
расположенных в Ленинградской области, влечет на-
ложение административного штрафа. Размер штрафа 
для физических лиц - от 1000 до 1500 рублей, для долж-
ностных лиц - от 2000 до 3000 рублей, для юридических 
лиц - от 20 000 до 30 000 рублей. 

Действие (бездействие), совершенные в отноше-
нии выявленных объектов культурного наследия на их 

территории  или в зоне их охраны также караются по за-
кону штрафами. Для граждан штраф может составить 
от 500 до 1000 рублей, для должностных лиц - от 1000 
до 2000 рублей, для юридических лиц - 10 000 до 20 000 
рублей. 

Дела о данных административных правонаруше-
ниях по закону будут рассматривать уполномоченные 
лица органа исполнительной власти Ленинградской об-
ласти, осуществляющего государственный контроль в об-
ласти сохранения, использования, популяризации и госу-
дарственной охраны объектов культурного наследия.  

– Вы понимаете, что касается сельскохозяйствен-
ных земель, то сегодня ситуация просто зашла в ту-
пик, – поясняет депутат областного Заксобрания и ге-
неральный директор САОЗТ «Ручьи» Александр Трафи-
мов, –  получается так, что земля есть, но воспользо-
ваться ей по назначению возможности нет. Я думаю, 
что за те 10 лет, которые действует закон, все те, кто 
хотел, уже успели оформить все документы. А оста-
лись только те, кто скупил земельные паи и сейчас про-
сто ждет удобной ситуации, чтобы их выгодно продать 
и подзаработать. Вот у таких землю необходимо изы-
мать.  

емые ТСЖ, управляющие компании не везде созданы, 
а по условиям выделения средств - они должны быть. 
Кроме того, мы считаем, что сроки действия закона не-
обходимо продлить, чтобы была возможность полно-
стью решить проблему ветхого и аварийного жилого 
фонда в регионах», - подчеркнул Иван Хабаров.

Согласно отчету Контрольно-счетной палаты о ре-
зультатах проверки целевого, эффективного и обосно-
ванного использования средств, выделенных на капи-
тальный ремонт многоквартирных домов и переселе-
ние граждан из аварийного жилищного фонда за ука-
занный период нарушений выявлено не было. Тем не 
менее, был выявлен ряд организаций, недобросовест-
но выполняющих обязательства по договорам. Пред-
седатель КСП Алексей Ларькин отметил, что все они 
будут обозначены в представлении по итогам про- 
   верки. 
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Стакан молока 
для младших школьников

26 января в ходе 89-го заседании Законодательного собрания Ленин-
градской области в целом приняты изменения в областной закон 
«Об организации питания обучающихся в отдельных образователь-
ных учреждениях, расположенных на территории Ленинградской 
области». Изменения касаются, в частности, ежедневного обеспече-
ния учащихся 1–4 классов молоком и молочными продуктами 

Согласно измененного закона, предоставление пи-
тания осуществляется ежедневно в течение учебного 
года в дни и часы работы образовательного учрежде-
ния в соответствии с санитарно-эпидемиологическими 
требованиями к организации питания. На основании 
депутатских поправок в закон внесена норма о том, 
что каждый ученик с 1 по 4 класс имеет право на еже-
дневное бесплатное получение 0,2 литра молока 
или иного молочного продукта в течение учебного 
года в дни и часы работы образовательного учреж-
дения. 

Как отметил председатель постоянной комиссии 
Николай Пустотин («Единая Россия»), речь в законе не 
должна идти только о стакане молока, но и о возмож-
ности представлять учащимся младших классов другие 

молочные продукты, например, кефир, или то же моло-
ко, но уже с добавлением витамина С, полезного для 
здоровья школьников. 

По словам Николая Пустотина, средства на реали-
зацию измененного закона уже заложены в областном 
бюджете. Именно из средств Ленинградской области 
финансируются ежедневные 200 граммов молока для 
каждого из младших школьников нашего региона. Как 
подчеркнул депутат, такое молоко должно выпускаться 
в специальной упаковке, на которой будет указано, что 
продукт предназначен именно для общеобразователь-
ных учреждений области. Молоко в такой упаковке ни в 
коем случае не должно оказаться в торговых точках, а 
если это случиться это будет говорить о том, что моло-
ко поступило туда незаконно. 

Общественники взялись за проекты
27 января в Законодательном собрании Ленинградской области 
открылась новая серия обучающих семинаров для некоммерческих 
организаций (НКО) Ленинградской области 

Приветствуя участников встречи, председатель по-
стоянной комиссии по законодательству, международ-
ным, региональным и общественным связям, депутат 
Виталий Климов («Единая Россия») подчеркнул, что об-
ластной парламент уже организовал в минувшем году 
серию выездных семинаров для НКО в шести районах 
Ленинградской области. На этих встречах представи-
телям общественности были описаны основы проект-
ной работы в рамках НКО и этапы создания различ-
ных социальных проектов. В 2011 году, отметил Вита-
лий Климов, пришло время выйти на новый уровень и 
дать общественникам необходимые знания по поиску 
финансирования. 

Ведущая семинара, председатель комиссии по 
социально-демографической политике общественной 
палаты Ленинградской области Анна Елистратова, от-
метила также, что НКО порой становится все труднее 
найти финансирование для своих проектов, им при-
ходится жестко конкурировать в борьбе за эти сред-
ства. Поэтому шанс на успех есть от силы у половины 
участников обучающих семинаров областного парла-
мента - но даже это высокая цифра. Светлана Шорина, 
главный специалист областного Комитета по молодеж-
ной политике посвятила свое выступление конкретной 

практике фандрайзинга (поиска средств на реализа-
цию проекта) и навыкам общения НКО с грантодающи-
ми организациями. Председатель Молодежного пра-
вительства Ленинградской области Егор Равин расска-
зал о работе «Форума доноров», некоммерческого пар-
тнерства грантодающих организаций, и о других ресур-
сах, которые могут предоставить средства на реализа-
цию проекта НКО. Самыми «перспективными» в плане 
фандрайзинга он назвал проекты в сфере социальной 
политики, о защите окружающей среды и проекты, спо-
собствующие развитию гражданского общества. Пред-
ставитель областного Комитета по печати Алина Неча-
ева рассказала о текущих возможностях финансиро-
вания проектов НКО из бюджета области. Субсидии из 
областного бюджета на проект НКО могут составить до 
400 тысяч рублей (хотя средний бюджет проекта обыч-
но 100–150 тыс. руб). В бюджете Ленинградской обла-
сти 2011 года на эти цели заложено 4 млн. руб., с буду-
щего же года эта сумма будет увеличена до 6 млн руб. 
По окончании дискуссии в рамках семинара был прове-
ден практический тренинг для начинающих НКО «Наш 
первый проект. Возможность принять участие в регио-
нальном социальном проекте «Здоровый досуг – инте-
ресная жизнь». 

Памятная встреча на кировской земле
28 января в Шлиссельбурге прошла областная встреча блокадников 
«Блокадных дней святое братство», посвященная 67-й годовщине 
полного снятия блокады Ленинграда. Более 160 жителей блокадного 
города и представителей ветеранских организаций Ленинградской 
области собрались вместе, чтобы вспомнить те давние дни, полные 
горя и слез, и почтить память героев

События Великой Отечествен-
ной смертоносным вихрем пронес-
лись по всей Ленинградской обла-
сти, оставив неизгладимый след в 
душах людей, в самой ленинград-
ской земле. Блокада Ленинграда 
– особая страница в истории вой-
ны. Кировский район, расположен-
ный в непосредственной близости 
к Ленинграду, принял на себя чудо-
вищный удар врага, но не дал ему 
завладеть городом. Синявинские 
высоты, Невский плацдарм, Доро-
га Жизни, Ладога... – эти слова, как 
удар молнии, так коротки и так зна-
чительны. 18 января под Шлиссель-
бургом соединились войска Ленин-
градского и Волховского фронтов, 
и кольцо блокады было разорвано.

Не случайно именно это место 
было выбрано для очередной встре-
чи блокадников. Ветеранов привет-
ствовали председатель Законода-
тельного собрания Ленинградской 
области Иван Хабаров («Единая 
Россия»), вице-губернатор Ленин-
градской области Олег Уткин, глава 
администрации Кировского района 
Николай Емельянов, глава Шлис-
сельбурга Николай Хоменко, а так-
же депутат Законодательного со-
брания Никита Мельников («Единая 
Россия»).

«Снятие блокады – это не толь-
ко освобождение Ленинграда, но и 
начало освобождения ленинград-
ской земли от фашистской оккупа-
ции, – отметил в своем выступле-
нии председатель Законодательно-
го собрания Иван Хабаров. – Мы в 
долгу перед воинами, задержавши-
ми противника на подступах к Ле-
нинграду, жителями, которые вы-
несли тяготы и лишения блокады, 
терпя холод и голод, теряя близ-
ких, но сохраняя мужество». Спи-
кер тепло поблагодарил ветеранов 
за то, что они общаются с молоде-
жью: «Память, которая живет в вас, 
уверен, останется в сердцах, умах и 
душах ваших внуков и правнуков».

Гостей ждал большой сюрприз: 
в исполнении народного артиста 
России, солиста Михайловского те-
атра Николая Копылова прозвуча-
ли любимые песни «Медаль за обо-
рону Ленинграда» и «Ладога». По-
следнюю все присутствующие пели 
стоя. Также на празднике выступа-

ли творческие коллективы Ленин-
градской области, звучали стихи 
поэтов-блокадников. Во время ри-
туала «Блокадная свеча» по залу 
потянулись зажженные свечи, 
и в полутьме создалась особая 
атмосфера торжественности мо-
мента.
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 Открывая встречу, Иван Хабаров поприветство-
вал всех присутствующих от имени депутатов и поде-
лился впечатлениями о мероприятиях, которые про-
ходят в Ленинградской области по случаю 67-й годов-
щины полного снятия блокады Ленинграда. «Когда ви-
дишь блеск в глазах ветеранов, которые смотрят кон-
церт, организованный силами творческой молодежи, 
понимаешь, вот она – связь поколений! И с какой за-
интересованностью участвует молодежь в реконструк-
циях, подобных той, что была в Перевозе Тосненского 
района».

Он отметил, что подобная работа с населением яв-
ляется прямой обязанностью депутата, именно поэто-
му в Законодательном собрании Ленинградской обла-
сти много внимания уделяется тематическим «круглым 
столам», взаимодействию с ветеранскими организа-
циями и молодежными объединениями. «Мы видим ин-
терес со стороны молодежи и ветеранов, но современ-

Кредитным кооперативам 
Ленинградской области помогут 

саморегулироваться
9 февраля на заседании постоянной комиссии по экономике, соб-
ственности, инвестициям и промышленности депутаты поддержа-
ли предложение областного Правительства по внесению изменений 
в 190-ФЗ «О кредитной кооперации» и намерены выйти с законода-
тельной инициативой в Государственную Думу РФ

Федеральным законом преду-
смотрено обязательное вступление 
кредитных кооперативов в само-
регулируемые организации (СРО). 
При этом главными условиями соз-
дания СРО является участие не ме-
нее 100 кооперативов или не менее 
5 кредитных кооперативов при со-
вокупном количестве пайщиков бо-
лее 100 тысяч. В Ленинградской об-
ласти в настоящее время насчиты-
вается 20 кредитных кооперативов, 
включая 8 сельскохозяйственных, и 
всего 3 тысячи пайщиков, что пре-

пятствует созданию региональной 
СРО. 

В связи с этим руководите-
ли кредитных кооперативов про-
сят снизить норматив по созданию 
СРО до 25 кредитных кооперати-
вов или не менее 5 кредитных ко-
оперативов с совокупным числом 
пайщиков 10 тысяч. Это позволит 
создать региональную СРО из чис-
ла кооперативов Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области. Приня-
тие поправок также позволит сни-
зить уровень администрирова-

ния работы кредитных кооперати-
вов, которые являются субъекта-
ми малого предпринимательства и 
оказывают существенную помощь 
предпринимателям-пайщикам в 
кредитовании малого и среднего 
бизнеса, а также позволит решить 
ряд проблем, сдерживающих раз-
витие СРО. 

Данный законопроект не затра-
гивает государственного бюджет-
ного финансирования и призван 
снять административные барьеры 
в работе кредитных кооперативов.

Ленобласть за поправки в закон 
о садоводческих товариществах

8 февраля на заседании постоянной комиссии по агропромышлен-
ному и рыбохозяйственному комплексу депутаты одобрили проект  
поправок в Федеральный закон «О садоводческих, огороднических и 
дачных некоммерческих объединениях граждан» 

Поправки в федеральный за-
кон, инициированные Госсоветом 
Республики Татарстан,  предлага-
ется внести для уточнения отдель-
ных положений, касающихся дея-
тельности садоводческих неком-
мерческих объединений граждан. 
Как отметили председатель по-
стоянной комиссии Виктор Санец 
и депутат Никита Мельников (оба  
– «Единая Россия»), изменения в 
федеральном законе действитель-
но необходимы. Ведь за последние 
годы, как отметили депутаты, из-
за несовершенства законодатель-
ства некоторые председатели то-
вариществ распорядились землей 
общего пользования самовольно и 
бесконтрольно, не спрашивая раз-
решения даже общего собрания са-
доводов.    

В предложенных же поправках 
к закону предлагается установить, 
что земельные участки, относящи-
еся к имуществу общего пользо-

вания, могут быть разделены меж-
ду членами садоводства на основа-
нии решения общего собрания чле-
нов и только при условии корректи-
ровки генерального плана или про-
екта организации застройки терри-
тории объединения. 

Проект также содержит поло-
жения, направленные на повыше-
ние ответственности председате-
ля правления перед членами са-
доводческого товарищества. При 
этом срок полномочий председа-
теля правления садоводства, кото-
рый пока по закону ограничен двух-
летним периодом, предлагается 
продлить до трех лет. Разработчи-
ки поправок уверены, что увеличе-
ние действующего срока полномо-
чий председателя повысит ответ-
ственность за выполнение приня-
тых обязательств. 

 Также проектом предусмотре-
на возможность избрания заме-
стителя председателя правления 

садоводства. Важным пунктом в 
предложенных поправках является 
норма о том, что «место нахожде-
ния правления (садоводства) долж-
но соответствовать фактическому 
месту нахождения садоводческого, 
огороднического или дачного не-
коммерческого объединения». Этот 
пункт приводит закон в соответ-
ствие с нормой федерального за-
кона «О государственной регистра-
ции юридических лиц и индивиду-
альных предпринимателей», а пре-
жде, как отмечали депутаты, тео-
ретически правление садоводства, 
находящееся на территории обла-
сти, могло собираться и принимать 
решения даже в Петербурге. 

Члены постоянной комиссии по 
АПК одобрили все предложенные 
поправки в федеральный закон, с 
удовлетворением отметив, что по-
сле их принятия дополнительных 
расходов из бюджета не потребу-
ется. 

Связь поколений 
не должна прерваться

28 января в Законодательном собрании Ленинградской области про-
шел «круглый стол» на тему «Гражданско-патриотическое воспи-
тание молодежи. Связь поколений». В нем приняли участие пред-
седатель Законодательного собрания Иван Хабаров («Единая Рос-
сия»), председатель постоянной комиссии по законодательству, ре-
гиональным и общественным связям Виталий Климов («Единая Рос-
сия»), представители органов исполнительной власти, обществен-
ных ветеранских организаций и молодежных объединений

ные молодые люди стали значительно более грамотны-
ми, умными и задают очень сложные вопросы, нам нуж-
ны новые формы и методы взаимодействия с ними, хо-
телось бы услышать ваши предложения в этом направ-
лении», – сказал Иван Хабаров.

Виталий Климов также предложил участникам 
встречи активнее заниматься разработкой новой иде-
ологии, в основе которой должно быть гражданско-
патриотическое воспитание молодежи.

Готовность к работе с молодежью в самых разных 
формах от имени ветеранов высказал председатель 
Ленинградской областной общественной организа-
ции ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооружен-
ных сил и правоохранительных органов Юрий Голохва-
стов. Он предложил составить совместный план рабо-
ты с Законодательным собранием и Правительством 
области на текущий год.
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Молочное производство в области 
нуждается в поддержке

с необычными вкусами, например, 
облепиховым. Такой йогурт пока 
редко встретишь в магазинах. 

Депутаты убедились, что на 
предприятии заботятся о персо-
нале, созданы комфортные усло-
вия труда, даются социальные га-
рантии. А чтобы у 250-ти сотрудни-
ков завода поднялось настроение 
перед началом рабочего дня, а за-
одно, чтобы каждый вспомнил, с 
каким важным продуктом он ра-
ботает, все лестницы, ведущие 
в цеха, украшены на «Галактике» 
фотографиями симпатичных коров.

ОБЛАСТНОЕ МОЛОКО НАДО 
И ПЕРЕРАБАТЫВАТЬ В ОБЛАСТИ

Заседание в рамках Дня депу-
тата, которое вел спикер област-
ного парламента, началось с об-
суждения увиденного при участии 
технического директора молочно-
го комбината Александра Германа. 
Иван Хабаров спросил его о том, в 
каких торговых сетях Петербурга 
можно купить продукцию «Галакти-
ки» под маркой «Большая кружка». 
Спикер выразил сожаление, что ча-
сто молочные продукты из Ленин-
градской области оказываются в 
гипермаркетах на самой дальней 
витрине, «в  закутке», если их вооб-
ще можно  там найти. 

Депутат Виктор Попов («Единая 
Россия») поинтересовался, были 
ли при строительстве завода учте-
ны объемы и специфика производ-
ства молочного сырья в Ленинград-
ской области и получил положи-
тельный ответ. Еще во время экс-
курсии стало ясно, что «Галактика», 
предъявляя высокие требования к 
качеству молока от своих постав-
щиков, старается работать с хозяй-
ствами на долгосрочной основе, и 
даже имеет собственную ферму в 
Торосово. 

Галина Куликова (КПРФ) под-
робно расспросила о среднем воз-
расте и социальных гарантиях ра-
ботников предприятия. Выясни-
лось, что этот возраст – порядка 
30 лет, а социальные гарантии вы-
ражаются, например, в том, что 
обед сотрудники получают по себе-
стоимости. Впрочем, еще недавно 
предприятие дотировало питание 
сотрудников, но кризисные време-
на внесли свои коррективы. Депу-
таты Татьяна Павлова и Иван Гри-
горьев (оба – «Единая Россия») за-
дали ряд вопросов о взаимоотно-
шениях с петербургскими перера-

2 февраля в Гатчине на базе молочного завода «Галактика» состо-
ялся выездной День депутата Законодательного собрания Ленин-
градской области. Он был посвящен выполнению госпрограммы по 
производству животноводческой продукции в Ленобласти и в целом 
состоянию дел в АПК. В выездном заседании приняли участие де-
путаты областного парламента во главе с председателем Иваном 
Хабаровым («Единая Россия»), вице-губернатор Ленинградской об-
ласти, председатель комитета по АПК и рыбохозяйственному ком-
плексу Сергей Яхнюк, глава администрации Гатчинского муници-
пального района Александр Худилайнен и другие официальные лица

РУСЛО МОЛОЧНЫХ РЕК

Началась программа Дня де-
путата с посещения цехов одно-
го из самых современных молоч-
ных заводов не только Ленобласти, 
но и в Европе. Вслед за премьер-
министром Владимиром Пути-
ным, который побывал здесь в 2008 
году, депутаты лично смогли убе-
диться, как тщательно на заводе 
борются за чистоту и высокое каче-
ство продукции. Именно на «Галак-
тике» впервые в регионе внедрили 

новейшую и полностью компьюте-
ризированную систему очистки ци-
стерн, в которых привозят моло-
ко из хозяйств. Единственная опе-
рация, которую здесь выполняют 
вручную – присоединение шлан-
га от насоса к сливному отверстию 
цистерны. Почти стерильная чи-
стота, как в операционных, царит и 
в производственных помещениях. 
Поэтому визит на предприятие на-
чался с облачения всех без исклю-
чения гостей в одноразовые халаты 
из вискозы, шапочки, под которые 

следует прятать волосы и бахилы, 
которые здесь надевают специаль-
ные автоматы. 

Гости прошли вдоль всего те-
чения «молочной реки»: от цеха, 
где сырое молоко поступает в спе-
циальные танки, до конвейера, с 
которого сходят упаковки с готовой 
продукцией. Смогли продегусти-
ровать не только кефир, ряженку, 
сметану, молоко, но и новые вкус-
ные продукты, сделанные из мо-
лочной сыворотки с добавлением 
различных соков, а также йогурты 

ботчиками молока и о наполняе-
мости местного бюджета налогами 
от деятельности предприятия. Раз-
вернутый ответ на последний во-
прос дал глава района Александр 
Худилайнен. По его словам, мест-
ный бюджет предприятие уже не-
плохо пополняет, хотя еще не вы-
шло на окупаемость, так что Гатчин-
ский район был ряд принять у себя 
такой проект.

Строительство предприятия по 
технологии концерна «VALIO» имен-
но здесь было обусловлено тем, что 
половина производимого в райо-
не «сырого» молока - высшего ка-
чества. Кстати, показатели каче-
ства гатчинского молока с тех пор, 
как предприятие заработало, суще-
ственно подросли. Ведь и хозяй-
ства постепенно внедрили сканди-
навские технологии в сельхозпро-
изводстве. 

Строительство «Галактики», от-
метил Александр Худилайнен, лишь 
один из многих масштабных инве-
стиционных проектов на террито-
рии района. В 2010 году количе-
ство инвестиционных предложений 
достигло 60-ти, большинство из 
них, по словам главы, «очень зна-
чимые». 8 инвесторов приступают 
к реализации проектов на гатчин-
ской земле уже в начале следую-
щего года. А в конце 2010-го запу-
щено большое производство элек-
тротехнических блоков в Коммуна-
ре - первое подобное в России. 

Главе района депутат Юрий 
Соколов («Единая Россия») за-
дал вопрос о состоянии жилищно-
коммунального хозяйства. В ходе 
осуждения этой темы депутаты и 
представители муниципальной вла-
сти пришли к выводу, что необходи-
мо срочно выйти с инициативой об 
изменении 185-го федерального 
закона, по которому муниципаль-
ные предприятия ЖКХ пока не мо-
гут получать государственную под-
держку. 

Затем разговор пошел о состо-
янии дел в молочной отрасли в це-
лом. В регионе, как отметил вице-
губернатор Сергей Яхнюк, перера-
батывается 30% от общего объе-
ма производимого в регионе моло-
ка. Объем производства областно-
го молока рос в течение нескольких 
лет, но в 2010 году случился про-
вал в результате закрытия несколь-
ких производств, в частности, в Ло-
дейном Поле и Волосово. Однако 
другие заводы, подчеркнул вице-
губернатор, работают стабильно и 

даже набирают обороты, и «Галак-
тика» в их числе. Депутаты выска-
зались за то, чтобы область, путем 
стимулирования АПК, стремилась к 
тому, чтобы как можно больше мо-
лока, производимого в регионе, 
здесь же и перерабатывалась. 

НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ 
БРОШЕННОЙ ЗЕМЛИ

Вице-губернатор Сергей Яхнюк 
сделал подробный доклад о дина-
мике развития АПК в области, ко-
торый вызвал горячий отклик депу-
татов. Проблемы государственного 
стимулирования сельхозпроизвод-
ства подняли председатель посто-
янной комиссии по агропромыш-
ленному и рыбохозяйственному 
комплексу Виктор Санец и депутат 
Александр Трафимов (оба – «Еди-
ная Россия»), который руководит 
одним из крупнейших предприятий-
сельхозпроизводителей «Ручьи». 
Все парламентарии крайне озабо-
чены вопросом поддержки АПК и 
перерабатывающей промышленно-
сти в кризисное время и будут бо-
роться за увеличение этой статьи 
бюджета. 

Представляющий Гатчинский 
район Виктор Ворогушин (КПРФ) 
остро поставил вопрос о возвра-
щении в оборот брошенных земель 
сельскохозяйственного назначе-
ния. К сожалению, отметил Сергей 
Яхнюк, принципиального решения 
этого вопроса пока не появилось, 
несмотря на попытки изменить 
федеральное законодательство. 
Большие надежды вице-губернатор 
возлагает на уже принятый област-
ным парламентом закон о ценных 
землях сельхозназначения, но его 
практическое применение в целях 
борьбы со спекуляцией землей – 
еще впереди. 

Подводя итоги многочасовой 
дискуссии, председатель Законо-
дательного собрания  Иван Хабаров 
отметил, что по итогам Дня депута-
та будет принят целый ряд реко-
мендаций по улучшению дел в сфе-
ре АПК. И затем депутаты вместе с 
правительством региона еще раз 
обсудят, какие конкретные меры 
необходимы областному Агропро-
му, с тем, чтобы вложенные сред-
ства областного бюджета работа-
ли более эффективно, и налоговая 
база Ленинградской области актив-
но пополнялась за счет отчислений 
от тех предприятий, которым помо-
гает область. 
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Помочь рыбным питомникам 
должен закон  Об аквакультуре»»

8 февраля на заседании постоянной комиссии по АПК и рыбохозяй-
ственному комплексу Законодательного собрания Ленинградской об-
ласти депутаты рассмотрели проект федерального закона «Об аква- 
культуре». Депутат Виктор Попов («Единая Россия») предложил 
внести в текст закона поправки, которые будут способствовать 
развитию рыборазводных хозяйств в Ленинградской области 

Как отметил председатель постоянной комиссии 
Виктор Санец («Единая Россия»), само понятие «аква-
культура» – деятельность по содержанию и разведе-
нию, в том числе выращиванию рыбы и других водных 
животных в полувольных или искусственно созданных 
условиях – не так давно стало регулироваться законо-
дательно. В законе наряду с понятием «товарное рыбо-
водство» появляется понятие «пастбищная аквакульту-
ра» – предпринимательская деятельность, связанная с 
содержанием, разведением и выпуском рыбы и водных 
животных в водоемы рыбохозяйственного значения. То 
есть речь идет о восполнении рыбных ресурсов в во-
доемах страны. В новом законе должно появиться но-
вое понятие «рыбоводный участок» и будет прописано 
формирование его границ, основания для заключения 
договора на предоставление подобного участка и т. п. 

Член постоянной комиссии, депутат Виктор Попов, 
который недавно представлял областной парламент 
на круглом столе по аквакультуре в Государственной 

Думе, подчеркнул, что подобный закон остро необхо-
дим. Однако принимать его в представленном виде – 
это значит создать ряд проблем для тех хозяйств, кото-
рые уже занимаются пастбищным рыбоводством. Про-
ект федерального закона, по мнению депутата, нужда-
ется в доработке с тем, чтобы деньги на поддержку ры-
боразводных хозяйств распределялись не из Москвы, 
а в регионах, в том числе и в Ленинградской области. 

К разработке поправок от Ленинградской области в 
федеральный закон решено подключить ученых и прак-
тиков, работающих в данном направлении. Представи-
телей Государственного научно-исследовательского 
института озерного и речного рыбного хозяйства (ГОС-
НИОРХ), федерального государственного учрежде-
ния Севзапрыбвод и рыбопитомника в поселке Ропша 
Ломоносовского района решено пригласить для об-
суждения на следующее заседание постоянной комис-
сии по агропромышленному и рыбохозяйственному 
комплексу. 

Долевое строительство 
теперь на контроле

16 февраля в ходе 90-го заседания депутаты Законодательного со-
брания Ленинградской области приняли в целом изменения в област-
ном законе «О наделении органов местного самоуправления муници-
пальных образований Ленинградской области по контролю и надзору 
в области долевого строительства многоквартирных домов и (или) 
иных объектов недвижимости». Поправки в областной закон расши-
ряют круг полномочий органов местного самоуправления, приводя 
их в соответствие с  федеральным законодательством 

В частности, органы местного самоуправления 
наделяются отдельными государственными полномо-
чиями Ленинградской области «осуществления кон-
троля за целевым использованием застройщиком де-
нежных средств, уплачиваемых участниками долево-
го строительства». Муниципальные органы обрета-
ют право получения от уполномоченного федерально-
го органа статистической информации и данных госу-
дарственного кадастрового учета недвижимого иму-
щества, необходимых для осуществления контроля за 
деятельностью застройщиков. Они же смогут ежеквар-
тально получать от застройщиков отчеты об их деятель-
ности и исполнении обязательств по договорам. Фор-

мы и порядок такой отчетности устанавливаются упол-
номоченным федеральным органом исполнительной 
власти. 

Органы местного самоуправления получили пол-
номочия в случае нарушений направлять застройщи-
кам предписания об их устранении, а также обращать-
ся в суд с заявлениями в защиту прав и законных инте-
ресов участников долевого строительства. Если нару-
шения со стороны застройщика окажутся неоднократ-
ными или грубыми, муниципалы будут иметь право об-
ращаться в арбитражный суд с заявлением о ликвида-
ции «лица, осуществляющего привлечение денежных 
средств граждан для строительства».

Командующий выступил 
перед областным парламентом

16 февраля на 90-м пленарном заседании Законодательного собра-
ния Ленинградской области была представлена информация об исто-
рии и современной концепции развития внутренних войск Россий-
ской Федерации. С докладом перед депутатами выступил команду-
ющий войсками Северо-Западного регионального командования вну-
тренних войск МВД России генерал-лейтенант Павел Дашков

В рамках соглашений о шефских 
связях областной парламент давно 
и плодотворно сотрудничает с вой-
сковыми частями, среди которых и 
33-я отдельная бригада оперативно-
го назначения внутренних войск МВД 
России, расположенная в Ломоно-
совском районе. Депутаты выезжа-
ли в части, знакомились с бытом во-
еннослужащих, обсуждали насущные 
проблемы и пути их решения. Однако 
подобное общение в официальном 
формате, когда глава ведомства вы-
ступает на заседании Заксобрания, состоялось впер-
вые. Поводом явилась предстоящая юбилейная дата – 
200-летие внутренних войск МВД России, торжества по 
случаю которой начнутся уже через месяц.

Сегодня роль внутренних войск особенно важ-
на, подчеркнул командующий. На ведомство возло-
жены задачи обеспечения боевой готовности, соблю-
дения законности, поддержания общественного по-
рядка и безопасности, охраны важных государствен-
ных объектов (ядерно-опасных объектов и предприя-
тий военно-промышленного комплекса) на территории 
Северо-Западного федерального округа, в том числе и 
в Ленинградской области. 

Как сообщил докладчик, все ча-
сти укомплектованы на 95–100%, 
офицерским составом – на 98%: 
«К своему юбилею внутренние войска 
подходят хорошо технически осна-
щенными, имеющими серьезный 
боевой потенциал и высокую мораль-
но-психологическую устойчивость». 
Со 15 февраля военнослужащие вну-
тренних войск также в круглосуточ-
ном режиме обеспечивают безопас-
ность на вокзалах Санкт-Петербурга 
и станциях метрополитена.

Депутат Виталий Климов («Единая Россия») спро-
сил об усилении мер безопасности на автовокзалах. 
Его коллега Юрий Соколов («Единая Россия») поинте-
ресовался размером заработной платы военнослужа-
щих. Зарплата лейтенанта, по словам Павла Дашко-
ва, составляет от 14 до 17 тысяч рублей: «Надеемся, 
что объявленное Президентом повышение денежно-
го содержания с 1 января 2012 года позволит решить 
эту проблему». Депутат Павел Лабутин («Справедли-
вая Россия») сказал о необходимости участия Законо-
дательного собрания в подготовке и проведении юби-
лейных мероприятий.

Прокурор отчитался перед депутатами
16 февраля в ходе 90-го заседания Законодательного собрания про-
курор Ленинградской области Сергей Литвиненко отчитался перед 
депутатами о состоянии законности и правопорядка в Ленинград-
ской области по итогам 2010 года

По мнению прокурора, состояние 
преступности в регионе не отвеча-
ет требованиям и духу времени. «Не-
смотря на общее снижение количе-
ства преступлений на 12 процентов, 
увеличилось число особо тяжких и 
рецидивных преступлений, а их рас-
крываемость остается одной из са-
мых низких среди субъектов Северо-
Запада», – отметил он. Прокурор рас-
сказал о состоянии дел по надзору за 
миграционным и природоохранным 
законодательством, оборотом лекар-
ственных средств и приобретением оборудования, в 
дорожном хозяйстве, в сфере профилактике наркома-
нии и алкоголизма, уличной преступности, борьбе с не-
законными игорными заведениями. «В прошлом году 

органы прокуратуры активизировали 
деятельность по пресечению неза-
конной разработки карьеров. Благо-
даря ночным рейдам районных про-
куроров удалось резко сократить не-
законные разработки полезных иско-
паемых на территории области, аре-
стована техника на десятки миллио-
нов рублей», – отметил Сергей Лит-
виненко.

 Осветив основные результаты 
работы надзорного органа и те про-
блемы, которые пока не удалось ре-

шить, прокурор ответил на вопросы парламентариев. 
Председатель Законодательного собрания Иван Ха-
баров («Единая Россия») попросил обратить внимание 
районных и городских прокуроров, чтобы обращения, 
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связанные с содержанием федеральных дорог, на-
правлялись в федеральные службы.

Депутат Виталий Климов («Единая Россия») спро-
сил, как, с точки зрения докладчика, можно повысить 
раскрываемость преступлений. Сергей Литвиненко 
предложил ряд конкретных мер для укрепления пра-
вопорядка в регионе. Среди них – установка дополни-
тельных камер видеонаблюдения и «тревожных кно-
пок» в общественных местах, осветительных прибо-
ров во дворах, привлечение предприятий к организа-
ции добровольных народных дружин с целью патрули-
рования улиц, профилактическая работа с подростка-
ми, участие населения в работе по улучшению право-
порядка и другие.

Депутаты поддержали предложение Сергея Литви-
ненко о консолидации совместных усилий и создании 
при Законодательном собрании рабочей группы, ко-
торая занималась бы вопросами, требующими опера-

тивного принятия мер с участием органов прокурату-
ры. Вице-спикер парламента Герман Мозговой («Еди-
ная Россия»), в частности, отметил имеющийся поло-
жительный опыт взаимодействия депутатов и прокура-
туры на отдельных территориях Ленинградской обла-
сти, проведение встреч с населением и т.п.

Депутат Юрий Соколов («Единая Россия») обозна-
чил проблему снятия с довольствия детских садов в во-
енных городках. Он сообщил, что в воинских частях, 
расположенных на территории Ленинградской обла-
сти, сегодня находится 23 детских сада. Сергей Лит-
виненко обещал разобраться в ситуации и обратиться 
к военному прокурору.

Также поднимались вопросы, связанные с мера-
ми прокурорского реагирования по фактам воровства 
леса, хищения госсобственности в муниципальных об-
разованиях, незаконной деятельности игорных заведе-
ний и другие.

Муниципальная школа: в поисках 
средств  стучитесь во все двери»

17 февраля состоялось занятие «Муниципальной школы», где пред-
ставителям муниципалитетов рассказали, как они могут принять 
участие в формировании региональных или даже федеральных целе-
вых программ

В занятии «Муниципальной 
школы» приняли участие депута-
ты Юрий Соколов, Виктор Санец 
и Игорь Бойченко (все  – «Единая 
Россия») 

Как рассказал представитель 
областного комитета экономиче-
ского развития и инвестиционной 
деятельности Алексей Сергейчук, 
сегодня далеко не все муниципали-
теты проявляют активность в пода-
че документов для участия в РЦП. В 
лидерах по итогам 2010 года оказа-
лись Всеволожский и Выборгский 
районы. Уровень финансирования 
целевых программ в Кировском, 
Киришском, Сланцевском муници-
пальных районах балансирует на 
грани 3-4%. 35 региональных целе-
вых программы на сумму 6 милли-
ардов 85 миллионов рублей было 
предусмотрено за счет средств об-
ластного бюджета в 2010 году, что 
значительно улучшило результат 
предыдущего года. 

Председатель постоянной ко-
миссии по АПК Виктор Санец вы-
сказал мнение, что одной из при-
чин такой ситуации является не-
хватка в муниципальных обра-
зованиях средств на разработку 
проектно-сметных документаций 
(ПСД), необходимых для участия в 
программах. По его мнению, необ-
ходимо разработать схему софи-
нансирования из областного бюд-
жета разработки ПСД для террито-

рий, требующих ускоренного раз-
вития, иначе говоря, для депрес-
сивных районов области.

Далее Глава администрации 
города Гатчина Александр Калу-
гин рассказал об удачном опы-
те сотрудничества с городами-
побратимами Гатчины в Финлян-
дии, Швеции и Германии. Он отме-
тил, что зарубежные партнеры и со-
седи по региону Балтийского моря 
заинтересованы в проектах, сокра-
щающих выбросы в водные объек-
ты и атмосферу, так что на проекты 
такой направленности муниципаль-
ные образования могут рассчиты-
вать получить зарубежное софи-
нансирование. 

Много говорилось в ходе за-
нятия о газификации жилого фон-
да в Ленинградской области. За-
меститель  председателя комите-
та по энергетическому комплексу и 
ЖКХ Александр Клецко рекомендо-
вал представителям муниципали-
тетов активнее работать с населе-
нием, изыскивая средства на под-
ведение газовых магистралей к жи-
лому фонду. При этом на муници-
палитеты должна лечь финансовая 
нагрузка по строительству газовых 
вводов в дома ветеранов и малои-
мущих пенсионеров. Чтобы попасть 
в программу по газификации муни-
ципальным образованиям необхо-
димо думать о ней заранее - доку-
менты на программу должны быть 

поданы в мае месяце года, пред-
шествующего году начала строи-
тельства.    

Завершилось же занятие об-
суждением участия муниципали-
тетов в реализации долгосрочной 
целевой программы «Социальное 
развитие села на 2009-2012 годы», 
которая аккумулирует все, что ка-
сается сельских населенных пун-
ктов. В частности, по программе 
проводятся капитальные ремон-
ты сельских клубов и  реконструк-
ция различных инженерных сетей. 
Программа подойдет для населен-
ных пунктов с  действующим побли-
зости сельхозпроизводство, на ко-
тором работает большинство мест-
ного населения.  

Как отметил председатель по-
стоянной комиссии по государ-
ственному, административно-
территориальному устройству и 
МСУ Юрий Соколов, тема оказа-
лась крайне интересна для многих 
участников. Главный вывод, кото-
рый можно сделать из всего ска-
занного: при решении многих мест-
ных проблем муниципалам нуж-
но ориентироваться не только на 
местный бюджет, но и активно ра-
ботать в направлении привлечения 
областных и федеральных средств. 
Активные муниципалитеты могут 
найти самые разные источники фи-
нансирования, главное – «стучать-
ся во все двери». 

Перспективы здравоохранения 
Ленинградской области

3 марта в Законодательном собрании Ленинградской области про-
шел «круглый стол» на тему «Здравоохранение в Ленинградской об-
ласти: реальность, проблемы, перспективы». Депутаты областно-
го парламента совместно с представителями исполнительной вла-
сти, областного фонда медицинского страхования, общественных 
организаций и женских движений обсудили актуальные вопросы ме-
дицинского обслуживания и профилактики здоровья населения 

Во встрече приняли участие де-
путаты Сергей Бебенин («Справед-
ливая Россия»), Тамара Киселе-
ва, Виталий Климов, Любовь Кото-
ва, Надежда Новикова, Александр 
Петров, Светлана Шевченко (все 
«Единая Россия») и Галина Кулико-
ва (КПРФ).

«С результатами деятельности 
правительства все мы были недав-
но ознакомлены на коллегии, регу-
лярно осматриваем объекты соци-
альной сферы и в ближайшее вре-
мя планируем работу по внесению 
изменений в региональные и феде-
ральные законы, но чтобы не упу-
стить деталей в этом процессе, нам 
нужны ваши мнения и коммента-
рии. Сфера здравоохранения очень 
обширная и сопровождает чело-
века всю его жизнь, поэтому здесь 
очень много важных направлений и 
связанных с ними проблем», - ска-
зал Сергей Бебенин, приветствуя 
участников «круглого стола». 

Одной из главных тем обсуж-
дения на встрече стал федераль-
ный проект по модернизации здра-
воохранения «Качество жизни (здо-
ровье)», инициированный «Еди-
ной Россией». Ее координатор, де-
путат Законодательного собра-
ния Светлана Шевченко сообщи-
ла, что в течение 2011–2012 гг Ле-
нинградской области будет выде-
лено более 3,5 млрд рублей в рам-
ках региональной программы, кото-
рая уже получила одобрение в Ми-
нистерстве здравоохранения и со-
циального развития РФ. «Был про-
веден анализ состояния здоровья 
населения, после чего определены 
приоритетные направления в си-
стеме оказания медицинской по-
мощи – это сердечно-сосудистые 
и онкологические заболевания, пе-
ринатальное и неонатальное на-
правление, пострадавшие в ДТП 
и ряд других. По программе будет 
создано 5 межрайонных сердечно-

сосудистых центров на базе круп-
ных медицинских учреждений, 
запланировано укомплектование 
8 родильных домов до уровня ме-
дицинских центров с реанимаци-
онными отделениями для рожениц 
и новорожденных, усиление боль-
ниц вблизи автотрасс, развитие от-

Председатель Ленинградской 
областной общественной организа-
ции медицинских работников Ольга 
Шишкина отметила существенную 
поддержку системы здравоохране-
ния в последние годы. «Это накла-
дывает большую ответственность 
на нас как исполнителей програм-

делений восстановительного лече-
ния межрайонного уровня и созда-
ние 15 фельдшерско-акушерских 
пунктов», – отметила Светлана 
Шевченко ряд предстоящих изме-
нений. Она также напомнила, что 
в рамках программы планирует-
ся провести капитальный ремонт и 
реконструкцию лечебных учрежде-
ний, повысить стандарты оказания 
медицинской помощи, обновить 
материально-техническую базу и 
многое другое. Председатель ко-
митета по здравоохранению Алек-
сандр Окунев подчеркнул, что фи-
нансирование программы модер-
низации здравоохранения будет 
увеличено за счет средств област-
ного бюджета и привлечения фи-
нансирования по другим узкоспе-
циальным федеральным програм-
мам, куда уже поданы региональ-
ные заявки. 

мы модернизации. Нам необходимо 
активнее работать с кадрами, повы-
шать их квалификацию, чтобы они 
смогли работать на новом обору-
довании. Кроме того, нужно больше 
работать с населением не только в 
части оказания медицинских услуг, 
но и повышения культуры жизни и 
потребления», – подчеркнула она. 

Представители общественных 
организаций рассказали о прово-
димых ими акциях по пропаганде 
здорового образа жизни и проде-
монстрировали первые результа-
ты: активное вовлечение жителей 
области в спортивные движения, 
центры здоровья, создание мето-
дических материалов, публикаций 
и видеосюжетов в средствах массо-
вой информации, Интернет-сайта о 
здоровом образе жизни. Депутаты 
предложили расширять зону дей-
ствия программ на всю область. 

»
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Депутаты вновь подняли 
проблему теплоснабжения

10 марта прошла очередная встреча депутатов Законодательного 
собрания Ленинградской области с Губернатором, в ходе которой 
обсуждались вопросы теплоснабжения отдельных территорий. От-
крыл встречу Председатель Законодательного собрания Иван Хаба-
ров («Единая Россия»)

Инициатором рассмотрения вопроса о необхо-
димости реконструкции котельной в деревне Оржи-
цы Ломоносовского района выступил депутат Кирилл 
Поляков («Единая Россия»). По его словам, котельная 
в Оржицах находится в плачевном состоянии, а от нее 
зависит теплоснабжение поселка в 3 тысячи человек. 
«Система теплоснабжения двухтрубная, потери тепла 
большие. В целях экономии в ночное время котельную 
отключают, а летом жители вообще останутся без горя-
чей воды», - отметил Кирилл Поляков. Районная адми-
нистрация предлагает финансировать работы по стро-
ительству котельной за счет граждан путем повыше-
ния тарифов на услуги ЖКХ. Кроме того, добавил де-
путат, на местном уровне отсутствует понимание, как 
рассчитывать тарифы на коммунальные услуги, возни-
кают сложности с привлечением инвесторов.

Председатель комитета по энергетическому ком-
плексу и жилищно-коммунальному хозяйству Сергей 
Мяков сообщил, что в соответствии с районной инве-
стиционной программой, действующей до 2016 года, 
средства в размере 51,1 млн рублей будут выделены на 
реконструкцию тепловых сетей Оржицкого поселения. 
Остается только определить срок проведения этих ра-
бот. Вице-спикер областного парламента Герман Моз-
говой («Единая Россия») считает, что необходимо про-
извести полную замену тепловых сетей: «Сети изноше-
ны и не могут быть использованы от другого источника 

Сельский туризм поможет 
отдаленным территориям Ленобласти

24 марта члены экспертно-консультативного совета при Законода-
тельном собрании Ленинградской области провели экспертное об-
суждение законопроекта «О государственной поддержке сельского 
туризма»

Иницииатор законопроекта депутат Тамара Кисе-
лева («Единая Россия») подробно рассказала собрав-
шимся о целях и задачах нового законопроекта. По-
следний будет способствовать становлению перспек-
тивного и прибыльного направления экономики, улуч-
шению социальной обстановки на селе и увеличит пре-
стижность проживания в сельской местности, содей-
ствует созданию новых рабочих мест в отдаленных 
районах Ленобласти.

Пока же, подчеркнула Тамара Киселева, в законо-
дательстве отсутствует и понятийный аппарат, нигде 
не прописано, что такое сельский туризм, что не позво-
ляет выделить его в особый вид предпринимательской 
деятельности, не определены способы взаимодей-
ствия субъектов сельского туризма с органами госу-
дарственной власти.  Между тем сельский туризм - это 
особая отрасль, и в Ленинградской области она дина-
мично развивается. Только официально зарегистриро-
ванных гостевых домов в области уже порядка сотни. 
Они не просто принимают уставших от шума мегаполи-
са горожан, но и несут важную просветительскую функ-

цию. В качестве положительных примеров депутат при-
вела Приозерский, Лодейнопольский и Лужский райо-
ны. Опираясь на опыт уже работающих объектов, нуж-
но создавать благоприятные условия для новых инве-
стиций, которые могут прийти на село вместе с агроту-
ризмом  - уверена депутат.

Новый законопроект предлагает упростить систе-
му учета и налогообложения сельских гостевых домов. 
Кроме того, им предусмотрено освобождение от упла-
ты налога на доходы физических лиц в отношении вла-
дельцев домов, оказывающих услуги туристам без об-
разования юридического лица. «Данная услуга являет-
ся развивающейся и только набирает обороты, в связи 
с этим нуждается в особом налоговом режиме», – уве-
рена Тамара Киселева.

Члены экспертно-консультативного совета под-
держали инициативу депутата, напомнив также о том, 
что сельский туризм успешно работает в странах Скан-
динавии. Также они поддержали депутата в ее намере-
нии обратиться по данному вопросу к коллегам в Госу-
дарственной Думе России.

Муниципальная школа:  Экономя 
киловатты, делай регион богатым»

29 марта состоялось очередное занятие «Муниципальной школы» 
при Законодательном собрании Ленинградской области, посвящен-
ное региональной программе энергосбережения и повышения энерге-
тической эффективности Ленинградской области 

На занятии, которое собрало несколько десят-
ков представителей органов МСУ, присутствовали за-
меститель председателя Законодательного собрания 
Герман Мозговой («Единая Россия») и председатель 
постоянной комиссии по ЖКХ и ТЭК Геннадий Жирнов 
(«Справедливая Россия»). 

Последний напомнил собравшимся, что на тер-
ритории России уже второй год работает 261-й феде-
ральный закон (261-ФЗ) об энергосбережении и энер-
гоэффективности. «Это долгожданный и очень ёмкий 
закон, который диктует комплексный подход в реше-
нии всех накопившихся в ЖКХ проблем. Кроме того, 
он объединяет различные направления работ, которые 
мы и раньше производили в системе ЖКХ: установку 
узлов и приборов учета, приведение в порядок тепло-
вых сетей и так далее, - прокомментировал Геннадий 
Жирнов, - Самый же ключевой его элемент - это про-
ведение энергетического аудита зданий или предпри-
ятий, исследование системы теплоснабжения, состо-
яния кровли, чердачных помещений, состояния стен... 
Только после проведения такого исследования можно 
принимать решение о том, что же конкретно нужно сде-
лать для сокращения затрат на содержание того или 

иного объекта!». По словам Геннадия Жирнова, сейчас 
областной парламент работает над созданием анало-
гичного федеральному регионального закона об энер-
госбережении, после вступления в силу которого реги-
он сможет получать дополнительное финансирование 
по данному направлению из федерального бюджета 
до 500 млн.руб. в год. Уже сейчас в регионе действует 
долгосрочная региональная целевая программа (РЦП), 
в рамках которой создано государственное учрежде-
ние «Центр энергосбережения и повышения энергоэф-
фективности Ленинградской области». 

В рамках занятия «Муниципальной школы» началь-
ник отдела программного и сервисного обеспечения 
государственного учреждения Марина Гутник и со-
трудник отдела Александр Петрункин подробно рас-
сказали о правовой основе энергосбережения, суще-
ствующей системе управления и мерах по энергосбе-
режению, которые предполагается реализовать в обо-
зримом будущем. Подробную информацию по всем ин-
тересующим представителей органов МСУ вопросам 
теперь можно получить непосредственно в самом Цен-
тре, а вскоре для пользователей станет доступен и сайт 
Центра в сети Интернет.

»

тепла. Инвестиции потребуются не только на модуль-
ную котельную, но и на замену тепловых сетей». При 
этом инвесторов должно привлекать руководство му-
ниципального образования. По мнению депутата Ники-
ты Мельникова («Единая Россия»), проблема с котель-
ными в области может быть решена в случае устране-
ния неопределенности в вопросе собственности и ока-
зания муниципалитетам содействия в подготовке до-
кументов. Губернатор поручил профильному комите-
ту взять вопрос реконструкции котельной в Оржицах на 
контроль, чтобы объект попал в программу в 2012 году.

Также по инициативе депутата Виктора Санца 
(«Единая Россия») на встрече был рассмотрен вопрос 
о финансировании разработки проектно-сметной до-
кументации на реконструкцию и капитальный ремонт 
объектов социальной сферы в сельских поселени-
ях, участвующих в федеральных и региональных инве-
стиционных программах. Проблема освоения средств 
по инвестиционным программам на местном уров-
не связана с недостаточностью средств на составле-
ние проектно-сметной документации, считает депутат. 
Председатель Законодательного собрания Иван Хаба-
ров отметил, что значительной экономии можно было 
бы добиться при комплексной подготовке проектно-
сметной документации. Валерий Сердюков дал указа-
ние комитету по строительству разработать типовой 
пакет документов для социальных объектов.
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Руководители региона встретились 
со старостами сельских поселений

29 марта в городе Тосно прошла встреча со старостами сельских 
населенных пунктов и главами администраций сельских поселений 
Ленинградской области, на которой обсуждались перспективы фор-
мирования региональной законодательной базы в отношении ста-
рост

В совещании приняли участие Губернатор Валерий 
Сердюков, Председатель Законодательного собрания 
Иван Хабаров, вице-губернаторы Григорий Двас, Алек-
сандр Кузнецов и Сергей Козырев, председатели про-
фильных комитетов Правительства, главы администра-
ций районов и муниципальных образований первого 
уровня.

Открывая мероприятие, Валерий Сердюков отме-
тил, что подобное масштабное собрание со староста-
ми на областном уровне проводится впервые. «Мы с 
большой благодарностью относимся к работе старост 
и надеемся на их дальнейшую активную работу».

За прошедшие годы в Ленинградской области сло-
жилась вполне действенная структура сельских ста-
рост (сегодня в регионе их 1139), однако пока лишен-
ная четких правовых очертаний, определенного статуса 
и материального содержания. Между тем, староста – 
главное связующее звено между жителями с админи-
страцией, человек активный и энергичный, который 
лучше других знает ситуацию и проблемы в своем на-
селенном пункте. Его роль неоспорима в решении во-
просов жилищно-коммунального хозяйства, укрепле-
ния законности и правопорядка, благоустройства тер-
риторий и других.

Сидящие в зале делились опытом своей работы, 
задавали вопросы, высказывали предложения, в част-
ности, просили организовать для них специальные кур-
сы, на которых можно было бы детальнее ознакомить-
ся с правами и обязанностями старост.

«Староста – самый уважаемый человек на селе, ко-
торый пользуется авторитетом у населения. Именно к 

Публичные мероприятия
на транспортных объектах 

проведут по закону
30 марта депутатами был принят в целом закон «О порядке про-
ведения публичных мероприятий на объектах транспортной ин-
фраструктуры, используемых для транспорта общего пользова-
ния», разработанный в соответствии с поручением Президента РФ 
Д. А. Медведева

Новый закон будет способствовать снижению ри-
сков травмирования и гибели граждан, повышению от-
ветственности организаторов публичных мероприятий 
при выборе места проведения мероприятия. Он кос-
нется всех видов общественного транспорта железно-
дорожного, автомобильного и водного внутреннего со-
общения, вокзалов, станций, мостов и других объектов 
инфраструктуры Ленинградской области.

Организатор массового мероприятия с привлече-
нием транспорта и инфраструктуры должен будет по-
дать уведомление в уполномоченный орган о прове-
дении мероприятия с использованием транспорта или 
транспортной инфраструктуры с указанием количества 

Депутаты заступились 
за Выборгский судостроительный 
и всю областную промышленность 

30 марта депутаты приняли обращение к Председателю Государ-
ственной Думы Б. В. Грызлову по вопросу о ситуации, сложившейся 
в ОАО «Выборгский судостроительный завод»

На «Выборгском судострои-
тельномзаводе», где работает свы-
ше двух с половиной тысяч человек, 
сложилась сложная обстановка. 
Сейчас текущая загрузка «ВСЗ» со-
ставляет лишь 1,3 % от общей мощ-
ности, 85% рабочих находятся в вы-
нужденном отпуске. Если не вме-
шаться в ситуацию, завод может за-
крыться, что, в свою очередь, при-
ведет к оттоку специализирован-
ных кадров, ухудшению социально-
го климата и снижению жизненно-
го уровня значительной части насе-
ления города Выборга. В своем об-
ращении депутаты просят «рассмо-
треть возможность размещения за-
казов на ОАО «ВСЗ» хозяйствующи-
ми субъектами, акционерами кото-
рых является Российская Федера-
ция».

Представитель фракции КПРФ 
Виктор Ворогушин отметил, что, 
помимо Выборгского судостро-
ительного завода в нелегкой си-

туации находятся и другие про-
мышленные предприятия в Ленин-
градской области, к примеру, за-
вод химико-лабораторной посуды 
и приборов «Дружная Горка» в Гат-
чинском районе. Свою обеспоко-
енность количеством банкротств 
российских предприятий выразил 
и Геннадий Жирнов («Справедли-
вая Россия»). Председатель посто-
янной комиссии по экономике, соб-
ственности, инвестициям и про-
мышленности Вадим Рябов («Еди-
ная Россия») отметил, что его ко-
миссия с большим вниманием от-
носится к материалам о тревож-
ном положении на том или ином об-
ластном предприятии. Комиссия ни 
разу не отклоняла обращений, ини-
циированных депутатам для помо-
щи областной промышленности, и 
намерена продолжать такой курс. 
Он призвал коллег активнее на-
правлять информацию такого рода 
в профильную комиссию.

Комментируя решение поддер-
жать обращение по «ВСЗ» Вадим 
Рябов отметил: «В данном случае 
наша задача была обратить внима-
ние высшего законодательного ор-
гана страны на то, какая ситуация 
сложилась у промышленности на 
конкретном примере Выборгского 
судостроительного завода. Мы на-
деемся, что это обращение послу-
жит привлечению более присталь-
ного внимания к ситуации и на этом 
заводе и в целом в промышленно-
сти.

В перспективе мы надеемся до-
биться определённых изменений 
в 94-ом федеральном законе - со 
своими предложениями по этому 
поводу мы уже пять раз обраща-
лись в Госдуму. Пока же приходится 
констатировать, что ФЗ-94 при всех 
своих положительных качествах во 
многом является и своего рода ба-
рьером для нормального развития 
промышленности».

и категории транспортных средств, маршрута движе-
ния, включая протяженность, место начала и окончания 
маршрута.

Уполномоченный орган определяет предельное ко-
личество транспортных средств и в целях обеспечения 
движения транспортных средств вправе предложить 
организаторам публичного мероприятия провести его 
на прилегающей территории.

Кроме того, в законе определены меры по сохране-
нию доступа к объектам социальной инфраструктуры, 
организации общественного движения в момент про-
ведения массовых мероприятий, а также требования к 
используемым транспортным средствам.

нему идут люди со своими проблемами. Сегодня не-
обходимо создавать законодательную базу для полно-
ценной работы старост, – подчеркнул в своем высту-
плении Председатель Законодательного собрания Ле-
нинградской области Иван Хабаров («Единая Россия»).

Спикер рассказал о последних изменениях в реги-
ональном законодательстве. В ближайшее время депу-
таты примут закон «О внесении изменений в областной 
закон № 108-оз «Об установлении порядка и нормати-
вов заготовки гражданами древесины для собственных 
нужд на территории Ленинградской области», который 
упростит условия заготовки дров. Он положительно 
отозвался об инициативе муниципальных образований 
первого уровня в части предоставления им права соз-
дания на своих территориях административных комис-
сий, а также предложил рассмотреть вопрос о наделе-
нии старост полномочиями по составлению протоко-
лов об административных правонарушениях.

Четвертый год областной парламент проводит кон-
курс на лучшую организацию работы представитель-
ных органов местного самоуправления. Спикер обра-
тился к депутату Юрию Соколову («Единая Россия»), 
возглавляющему конкурсную комиссию, с просьбой 
предусмотреть в положении о конкурсе оценку работы 
со старостами.

«С учетом прошедшего совещания мы проработа-
ем законодательную базу, учтем все предложения, что-
бы впоследствии создать областной закон «О старо-
стах», в котором будут четко прописаны все полномо-
чия, права и обязанности старост», – пообещал Иван 
Хабаров.
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Депутаты предлагают 
26 апреля сделать Днем участников

ликвидации последствий радиационых 
аварий и катастроф

Объявлен конкурс 
детских работ  Моя семья в годы 
Великой Отечественной войны»

30 марта депутатами принято постановление о проведении конкур-
са творческих работ (сочинений) «Моя семья в годы Великой Оте-
чественной войны» среди учащихся общеобразовательных школ Ле-
нинградской области в возрасте от 10 до 17 лет

Конкурс проводится с целью воспитания граждан-
ственности и патриотизма, интереса к истории Роди-
ны, семьи, историческим и национальным корням сво-
его народа и выявления творческих и одаренных де-
тей. Сначала будет проведен отбор на муниципальном 
уровне, затем по три лучших работы от каждого райо-
на представители Общественной молодежной пала-
ты при Законодательном собрании до 16 мая переда-
дут членам жюри. Оценивать работы будут депутаты, 
сотрудники аппарата и Общественной молодежной па-
латы областного парламента. Возглавит жюри предсе-
датель постоянной комиссии по делам молодежи, куль-
туре, туризму, физической культуре и спорту Татьяна 
Яковлева («Единая Россия»).

На конкурс принимаются работы на русском языке 
объемом не более двух листов формата А4. Оценивать-
ся будут соответствие содержания названию конкурса, 
полнота раскрытия темы, правильность фактическо-
го материала, последовательность изложения, грамот-
ность, нестандартный подход к раскрытию темы и на-
личие иллюстративного материала.

Подведение итогов и церемония награждения 
состоится в июне текущего года в здании Правитель-
ства Ленинградской области. Победители конкурса 
в трех возрастных категориях (10–12 лет, 13–15 лет 
и 16–17 лет) получат памятные подарки и дипло-
мы, также запланированы 7 поощрительных номи- 
наций.

30 марта депутаты приняли обращение к Председателю Государ-
ственной Думы Б. В. Грызлову. Они предложили считать День па-
мяти погибших в радиационных авариях и катастрофах (26 апре-
ля) также и Днем участников ликвидации последствий радиацион-
ных аварий и катастроф

26 апреля 1986 года – знаковая дата для россиян 
и всего мирового сообщества. В этот день произошла 
крупнейшая в мире ядерная катастрофа – взрыв на чет-
вертом энергоблоке Чернобыльской АЭС. В память об 
этом в России каждый год 26 апреля отмечается День 
памяти погибших в радиационных авариях и катастро-
фах. На многочисленных мемориалах проходят ми-
тинги и поминальные встречи участников тех событий, 
членов семей ликвидаторов, ушедших из жизни за про-
шедшие годы.

Авария на Чернобыльской АЭС была не единствен-
ной в нашей стране. 29 сентября 1957 года случилась 
первая крупная радиационная катастрофа на ядер-
ном комбинате «Маяк» в Челябинской области. На дне 
Мирового океана покоятся четыре советские атомные 
подлодки. А Семипалатинский ядерный полигон, где 
40 лет проводились ядерные испытания - единствен-
ный в мире, где всегда жили и продолжают жить люди.

«Если люди, устранявшие последствия Чернобыль-
ской катастрофы, сегодня известны, уважаемы, пользу-
ются общественным признанием, то участники других 
ядерных аварий публичного внимания не имеют», – 
считают депутаты. В Ленинградской области, как и в 
других субъектах Российской Федерации, проживает 
большое количество граждан, принимавших участие в 
ликвидации последствий аварий. В связи с этим депу-
таты просят считать дату 26 апреля – День памяти по-
гибших в радиационных авариях и катастрофах - также 
Днем участников ликвидации последствий радиацион-
ных аварий и катастроф. «Мы уверены в том, что поло-
жительное решение данного вопроса позитивно отраз-
ится в сердцах людей, непосредственно участвовав-
ших в работе по ликвидации последствий, а также их 
близких, друзей и всех граждан России», – говорится 
в обращении депутатов Законодательного собрания 
Ленинградской области.

»
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19-ое заседание Президиума ПАСЗР 
прошло в Ленинградской области

17 января на территории курортного комплекса «Игора» прошло 
первое в 2011 году  заседание Президиума Парламентской Ассоциа-
ции Северо-Запада России 

Ленинградскую область пред-
ставляли спикер Законодательного 
собрания Иван Хабаров, председа-
тель постоянной комиссии по бюд-
жету и налогам Заксобрания, пред-
седатель постоянного комитета 
ПАСЗР по экономической политике 
и бюджетным вопросам Анатолий 
Зайцев и председатель постоян-
ного комитета ПАСЗР по вопросам 
АПК Александр Трафимов (все – 
«Единая Россия»).

Вёл заседание председатель 
ПАСЗР, спикер Собрания депута-
тов Ненецкого автономного окру-
га Игорь Кошин. Парламентарии 
заслушали информацию об итогах 
заседания Совета при полномоч-
ном представителе Президента РФ 
в СЗФО, где поднимались вопросы 
противодействия «бытовой» кор-
рупции, говорилось и об опыте ор-
ганизации госзакупок в субъектах. 
Сегодня требуется новая редак-
ция 94-фз и конкретные действия 
на региональном уровне, в связи с 
чем Иван Хабаров попросил напра-
вить рекомендации Совета во все 
регионы с целью учета в дальней-
шей работе.

Были также рассмотрены во-
просы, касающиеся укрепления 
взаимодействия с Ассоциацией 
«Северо-Запад» и Ассамблеей за-
конодателей при Государственной 

Думе ФС РФ. Сотрудничество с Ас-
самблеей позволит получать экс-
пертную оценку законопроектов и 
реальное понимание действенно-
сти принимаемых законов.

Члены Президиума утвердили 
план работы Парламентской Ассо-
циации и ее органов на 2011 год. 
Поступило предложение включить 
в план работы внесение изменений 
в Лесной кодекс РФ, касающихся 
предоставления льгот для заготов-
ки деловой древесины сельхозто-
варопроизводителям, которые за-
нимаются ремонтом животновод-
ческих ферм. Особое внимание в 
ходе предстоящей работы члены 
Ассоциации уделят вопросам га-
зификации Северо-Западного фе-
дерального округа, подключения 
к электроэнергии жилых домов и 
предприятий малого бизнеса сро-
ком не позднее одного квартала с 
момента подачи заявки и без взи-
мания платы, земель Министерства 
обороны РФ, инициаторами кото-
рых является Законодательное со-
брание Ленинградской области. 
В плане обозначены болевые точ-
ки и проблемы общерегионально-
го значения по всем направлениям 
социально-экономического разви-
тия, из чего можно сделать вывод, 
что работа парламентариев обеща-
ет быть напряженной.

Обращение Псковского област-
ного Собрания депутатов к Пред-
седателю Госдумы и Председа-
телю Совета Федерации о приня-
тии переходного периода на вве-
дение в действие 212-фз «О стра-
ховых взносах в Пенсионный Фонд 
Российской Федерации, Фонд со-
циального страхования Россий-
ской Федерации, Федеральный 
Фонд обязательного медицинско-
го страхования» для бизнеса, ра-
ботающего в производственной и 
социальной сфере» рекомендова-
но доработать. Предложение реги-
она заключается в том, чтобы в до-
полнение к предприятиям малого 
бизнеса, для которых такая мера 
уже предусмотрена, распростра-
нить двухлетний переходный пери-
од на средние и крупные производ-
ства, работающие в указанных сфе-
рах. Постоянному комитету ПАСЗР 
по экономической политике и бюд-
жетным вопросам поручено подго- 
товить конкретные предложения по 
поддержке бизнеса и покрытию не-
достающих доходов от сбора нало-
гов за счет других источников,  к при-
меру, путем увеличения акцизов на 
табак, алкоголь, сырую нефть.

Участники заседания опреде-
лили дату и место проведения 41-й 
Конференции ПАСЗР – она запла-
нирована на 8–9 июня 2011 года в 
Новгородской области. Очередной 
20-й Президиум пройдет накануне. 
Кроме того, была затронута тема 
освещения деятельности Ассоци-
ации, либо путем создания офици-
ального сайта, либо в едином фор-
мате на сайтах региональных пар-
ламентов в специальном разделе.

По завершении обсуждения во-
просов повестки дня члены Пре-
зидиума приняли участие в пресс-
конференции и ответили на вопро-
сы журналистов. Спикер Заксобра-
ния Ленинградской области Иван 
Хабаров, в частности, отметил зна-
чимость решений, принимаемых в 
рамках ПАСЗР, для повышения ста-
бильности регионов, решения мно-
гих проблем, а также учет мнения 
парламентского объединения на 
федеральном уровне.

Состоялась встреча с генконсулом 
Чехии Карелом Харанзой

17 февраля Председатель Законодательного собрания Ленинград-
ской области Иван Хабаров встретился с Генеральным консулом 
Чешской Республики Карелом Харанзой

Господин Генеральный консул интересовался де-
ятельностью Законодательного собрания Ленинград-
ской области, в частности, особенностями избиратель-
ной системы, партийного деления, а также структурой 
и направлениями работы депутатского корпуса.

 Иван Хабаров рассказал о том, как строится рабо-
та парламента в период сессии. Кроме того, спикер от-
ветил на вопросы гостя о существующих законодатель-
ных мерах поддержки иностранного капитала и налого-
вых льготах, предоставляемых инвесторам. В ходе бе-
седы затрагивалась также тема предстоящих выборов 
в Государственную Думу РФ и Законодательное собра-
ние региона.

В свою очередь, Карел Харанза рассказал об ин-
тересах своей страны по укреплению двусторонних 
связей с Ленинградской областью. Чехия пользует-
ся огромной популярностью среди российских тури-
стов (Россия занимает второе место после Германии 
по количеству отдыхающих). Консул отметил, что в свя-
зи с кризисом многие представительства Чешской Ре-

спублики подверглись сокращениям, а некоторые и во-
все были закрыты. И сегодня ведется активная работа 
по реализации различных проектов, направленных на 
поддержание интереса к стране.

Визит в польский Вроцлав 
укрепил межпарламентские связи

В марте 2011 года делегация Законодательного собрания посети-
ла Сеймик Нижнесилезского воеводства (Республика Польша), что-
бы обсудить вопросы укрепления межрегиональных связей в рамках 
подписанного ранее соглашения о сотрудничестве

В делегацию, которую возглавлял председатель 
постоянной комиссии по образованию и науке Нико-
лай Пустотин («Единая Россия») вошли депутаты Вик-
тор Попов, Татьяна Бездетко (оба – «Единая Россия»), 
Геннадий Жирнов («Справедливая Россия») и Николай 
Кузьмин (КПРФ), а также члены Общественной моло-
дежной палаты при Законодательном собрании Ленин-
градской области и член Общественной палаты Лено-
бласти Анна Елистратова 

В ходе пребывания на польской земле представи-
тели Ленинградской области встретились с Председа-
телем и депутатами польского Сеймика, провели  пе-
реговоры с участием Нижнесилезского агентства эко-
номического сотрудничества, встречи, посвященные 
поддержке малого и среднего бизнеса, реализации 
молодежной политики.

Как отметил глава парламентской делегации Нико-
лай Пустотин, визит подтвердил, что соглашение меж-
ду Законодательным собранием и Сеймиком Нижнеси-

лезского воеводства работает успешно. Сейчас обсуж-
дается перспектива строительства в Ленинградской 
области центров оптовой торговли сельскохозяйствен-
ной продукцией на территории Гатчинского и Волхов-
ского районов. В таких центрах будет реализовываться 
продукция, выращенная областными фермерами, не-
которая часть продукции будет поставляться и из Поль-
ши. Переговоры на эту тему на протяжении двух лет 
ведет депутат Законодательного собрания Виктор 
Попов. 

Также в ходе визита парламентской делегации во 
Вроцлав депутаты смогли  познакомиться с работой 
созданных на территории воеводства отраслевых тех-
нопарков, благодаря которым удалось привлечь ин-
весторов и создать новые рабочие места.  Польский 
опыт по созданию технопарков предполагается ис-
пользовать и в Ленобласти, в городе Волхов. Техно-
парк там  может быть создан на базе одного из бывших 
профессионально-технических училищ. 
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Стратегический подход к развитию 
1 марта прошел Форум развития Северо-Запада, где обсуждалась 
Стратегия социально-экономического развития округа на период 
до 2020 года и взаимодействие Парламентской Ассоциации Северо-
Запада России (ПАСЗР) с Ассоциацией «Северо-Запад» 

В Форуме принял участие председатель постоян-
ной комиссии по бюджету и налогам областного пар-
ламента, председатель комитета по экономической по-
литике и бюджетным вопросам ПАСЗР Анатолий Зай-
цев («Единая Россия»)
«Стратегия социально-экономического развития Се-
веро-Запада предполагает увеличение доли высоко-
технологичных предприятий, развитие транспортной 
составляющей, диверсификацию экономики моного-
родов, а также развитие депрессивных сельскохозяй-
ственных территории, борьбу с демографическим спа-
дом и сокращение имущественного разрыва между бо-
гатейшими и беднейшими слоями населения», – сооб-
щил замминистра регионального развития Александр 
Викторов.  

Говоря о стратегии, Анатолий Зайцев отметил, 
что необходимо больше внимания уделить развитию 
территорий, а в основе реализации стратегии долж-
но быть улучшение жизни населения, а не экономиче-
ские интересы компаний. «В целом мы поддерживаем 
стратегию округа и готовы разрабатывать стратегию 
на уровне области при условии наличия методических 
рекомендаций по ее реализации и предсказуемой по-
литикиестественных монополий в сфере тарифов», – 
подчеркнул Анатолий Зайцев. Депутат передал разра-
ботчикам стратегии пакет правок от постоянного коми-
тета ПАСЗР по экономической политике и бюджетным 
вопросам. Среди предложений: развитие пригранич-
ного сотрудничества, транспортной инфраструктуры, 
национальных промыслов и другие. 

Подписано соглашение 
с Законодательным Собранием 

Вологодской области
31 марта в Вологде состоялась церемония подписания Соглашения 
о сотрудничестве между Законодательными собраниями Ленинград-
ской и Вологодской областей. Документ подписали главы предста-
вительных органов власти субъектов Российской Федерации Иван 
Хабаров и Николай Тихомиров

Соглашение о сотрудничестве подписано в рам-
ках официального визита делегации Законодательно-
го собрания Ленинградской области в Вологодскую 
область. В состав делегации вошли Председатель об-
ластного парламента Иван Хабаров, депутаты Вита-
лий Климов, Любовь Котова,  Надежда Новикова (все 
– «Единая Россия»), Галина Куликова и Регина Иллари-
онова (обе – КПРФ) и  Николай Киселев (ЛДПР), а также 
сотрудники аппарата Заксобрания.

 Документ юридически закрепил сложившиеся за 
прошедшее время тесные связи между двумя региона-
ми. Он предусматривает обмен опытом законотворче-
ской работы, изучение практики контроля за исполне-

нием региональных законодательных актов, координа-
цию действий при обращении в органы государствен-
ной власти Российской Федерации.

«Мы давно работаем с депутатами Законодатель-
ного Собрания Вологодской области, особенно в рам-
ках Парламентской Ассоциации Северо-Запада Рос-
сии. Соглашение позволит нам более целенаправлен-
но взаимодействовать, ведь у каждого региона есть 
свои подходы и наработки. Теперь мы сможем не толь-
ко обмениваться опытом по целому ряду направлений 
законотворческой деятельности, но и согласовывать 
действия в процессе подготовки инициатив по изме-
нению федерального законодательства», – отметил на 
церемонии подписания Иван Хабаров.

«Такие тесные контакты между представительны-
ми органами власти позволяют в некоторых случаях не 
«изобретать велосипед», а, изучив опыт коллег из реги-
онов, использовать его в своей работе», – сказал Пред-
седатель Законодательного Собрания Вологодской 
области Николай Тихомиров. 

В рамках двухдневного визита в регион делега-
ция Законодательного собрания Ленинградской обла-
сти посетила также город Череповец, где встретилась 
с руководством города и ознакомилась с работой круп-
нейшего промышленного предприятия – ОАО «Север-
сталь».


